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Повышать
организаторскую роль 

коммунистов села
Трудящиеся нашей области, как 

и весь советский народ, с огром. 
ньш энтуаиазмом трудятся над 
осуществлением решений XXI 
съезда партии, июньского Плену, 
ма ЦК КПСС. Новый трудовой 
подъем среди трудящихся вызва. 
ла подготовка к очередному Пле. 
нуму ЦК КПСС, который обсудит 
вопросы дальнейшего развития 
сельского хозяйства в стране.

Труженики села принимают сей
час все меры, чтобы достойно 
встретить день открытия Пленума 
ЦК, выполнить свои обязательст. 
ва, взятые на первый год семи, 
летки.

Нарастание творческой актив, 
ности и инициативы масс непо. 
средственно связано с усилением 
живой, целеустремленной органи. 
заторской работы коммунистов, 
направленной ва выполнение, на. 
меченных планов и принятых обя. 
зательств. Эту задачу правильно 
понимают многие колхозные парт, 
организации области.

«Главной заботой нашей пар
тийной организации, всех комму, 
нистов, — пишет в редакцию на. 
шей газеты секретарь парторгани. 
зации колхоза имени Чапаева Ча. 
инского района тов. Качанов, — 
является организация вьшолнения 
планов и обязательств». И эта 
добрая озабоченность коммуни. 
стов подкрепляется их повседнев. 
ными конкретными делами. В. 
колхозе коммунистов немного — 
11 человек. Но эта — большая 
организующая сила, которая помо. 
гает колхозникам решать корен, 
ные вопросы развития колхозного 
производства.

Например, летом коммунисты 
умело организовали заготовку 
кормов для общественного скота. 
Были использованы многие формы 
и методы организационной и по. 
литической работы. В результате 
колхозники заготовили кормов в 
три раза больше, чем в прошлом 
году. Это позволило увеличить 
производство молока. В колхозе 
надоено на фуражную корову на 
334 килограмма молока больше, 
чем в прошлом году. Артель про. 
дает молоко государству сверх 
плана.

Успешно вьшолняют свои обя. 
зательства по производству и про. 
даже продуктов животноводства 
колхозники колхоза имени Стали
на Парбигского района. Выполне. 
ние обязательств, взятых колхо. 
зом, постоянно контролируется 
партийной организацией. На пар. 
тийных собраниях регулярно об. 
суждаются вопросы механизации 
трудоемких процессов в животно, 
водстве, распространения передо, 
вого опыта, состояния зимовки 
скота и другие. По инициативе 
коммунистов животноводы колхо. 
за, стремясь достойно встретить 
открытие Пленума ЦК КПСС, пе. 
ресмотрели ранее взятые обяза. 
тельства и решили до конца года 
довести надои на фуражную коро. 
ву до 2.500 килограммов молока.

Большую организаторскую ра
боту по вьшолнению планов и 
обязательств первого года семи, 
летки ведут коммунисты колхозов 
«Победа», имени Крупской Тугаи, 
ского района, имени Ленина Аси. 
невского района, «Прогресс» Зы. 
рянского района, «Красный Ок. 
тябрь» Томского района и других.

Партийные организации этих и 
других колхозов умело сочетают 
хозяйственную и политическую 
работу. Вся политическая работа, 
проводимая агитколлективом кол
хоза имени Мичурина Туганского

района, тесно связана с жизнью 
колхозников, с их повседневными 
делами. Агитаторы разъясняют 
колхозникам важность борьбы за 
снижение себестоимости сельско. 
хозяйственной продукции, ведут 
конкретную агитацию за все но. 
вое, прогрессивное, что рождается 
в практике колхозного производ. 
ства.

Характерным в деятельности 
многих сельских партийных орга. 
низаций в дни подготовки к Пле. 
нуму ЦК КПСС является то, что 
борьбу за выполнение взятых обя. 
зательств и государственных пла. 
нов, решение текущих хозяйствен, 
иых задач они связывают с реше. 
нием перспективных вопросов раз. 
вития колхозного производства. 
Например, в колхозах имени Жда. 
нова Зырянского района, имени 
XXI съезда КПСС Кожевников, 
ского района и многих других раз. 
рабатывают сейчас меры по комп, 
лексной механизации процессов в 
животноводстве.

Однако далеко не все партий, 
ные организации колхозов в пол. 
ную меру проявляют свою органи. 
заторскую роль в борьбе за вы. 
полнение обязательств. Этим н 
объясняется то, что многие колхо. 
зы Колпашевского, Парабельского, 
Асиновского, Туганского и некого, 
рых других районов не выполняют 
государственных планов и своих 
обязательств по производству и 
продаже продуктов сельского хо. 
зяйства.

Парторганизации этих колхозов 
повседневную работу нередко под. 
меняют общими призывами.

Интересы дела требуют, чтобы 
каждый сельский коммунист был 
настоящим вожаком масс, чувст. 
вовал свою партийную ответствен, 
ность за порученное дело. Нельзя 
мириться с фактами нарушения 
партийной и государственной дис. 
циплины отдельными коммуниста
ми. Только нетребовательностью 
партийной организации колхоза 
имени Ленина Парабельского рай. 
она и бюро райкома КПСС можно 
объяснить, что в течение продол, 
жительного времени председателю 
колхоза тов. Пайгину сходит с рук 
его безответственное отношение к 
делу.

Все эти недостатки не могут 
быть терпимы. Не случайно, что 
на партийных конференциях, про. 
шедших во многих районах обла. 
стн, в центре внимания делегатов 
находились вопросы дальнейшего 
повышения организаторской рабо. 
ты сельских партийных организа. 
ций, каждого коммуниста.

Выполняя решения партийных 
конференций, райкомы КПСС дол. 
жны принять необходимые меры 
по улучшению организационно, 
партийной и политической рабо. 
ты.

В организаторской работе пар. 
тийных организаций первостепен. 
ное место должна занимать забота 
о подъеме отстающих участков и 
хозяйств до уровня передовых. В 
связи с этим огромное значение 
имеет широкое распространение 
славного почина В. Гагановой. 
Нужно укрепить отстающие участ. 
ки опытными работниками, уме. 
лыми организаторами масс, комму, 
нистамн.

Подготовка к Пленуму ЦК 
КПСС совпадает с важными хо. 
зяйственными работами. Повее, 
дневной заботой сельских партий, 
ных организаций должно быть ус. 
пешное проведение зимовки скота, 
своевременная подготовка к весен, 
нему севу.

НДРОДЫ АФРИКИ ДОЛЖНЫ БЫТЬ 
СВОБОДНЫМИ И НЕЗАВИСИМЫМИ

Советские люди вместе со всем 
прогрессивным человечеством отме
тили день борьбы за освобождение 
Африки от колониализма и импе
риализма. В Москве по этому слу
чаю 1 декабря состоялось собрание 
представителей общественности. Оно 
было созвано Советским комитетом 
солидарности стран Азии и Африки, 
советской ассоциацией дружбы с 

■ ' народами Африки, Всесоюзным об
ществом по распространению поли
тических и научных знаний.

Вступительное слово произнес 
председатель Советского комитета 
солидарности стран Азии и Африки 
Мирзо Турсун-заде. Доклад «Наро
ды Африки в борьбе против коло
ниализма и империализма» сделал 
директор института Африки Акаде- 

I мии наук СССР д-р исторических 
наук И. И. Потехин.

На собрании выступили токарь за

вода «Красный пролетарий» Н. М. 
Кузьмин, бригадир колхоза имени 
Ленина Московской области 3. А. 
Капустина, журналист В. Л. Куд
рявцев и другие. От имени советских 
людей они выразили чувства глубо
кой симпатии к  народам Африки, 
борющимся за свободу и независи
мость.

С интересом выслушали присут
ствующие выступления зарубежных 
студентов Соу Верно (Гвинея) и 
Юко Ясуи (Япония), которые вы
сказали уверенность, что борьба Аф
рики за свободу и независимость 
увенчается полной победой.

Участники собрания выразили 
братскую солидарность с народами 
Африки в их священной борьбе про
тив ко.лониализма, за свободу и на
циональную независимость своих 
стран.

(ТАСС).

Присвоение миогодетной матери Свидерской Е, С". 
почетного звания „Мать-героиня"

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР от 2 декабря 1959 го
да по Томской области присвоено 
почетное звание «Мать-героиня» с
вручением ордена «Мать-героиня»1>

и грамоты Президиума Верховного 
Совета СССР Свидерской Елене Сер
геевне —  домашней хозяйке, посе
лок Усть-Юл Пышкино-Троицкого 
района.

(ТАСС). .

За досрочный ввод 
энергетических мощностей

Участники Всесоюзного совещания 

по энергетическому строительству, 

которое проходило в Москве с 26 по 

28 ноября, приняли обращение ко 

всем энергостроителям страны.
В обращении говорится, что глав

ной задачей энергостроителей яв
ляется обеспечение в текущем семи
летии нового мощного подъема в 
развитии электрификации страны и 
досрочное выполнение заданий семи
летнего плана по вводу мощностей.

Энергостроители ставят перед со
бой задачу перехода при соорулсении 
электростанций и линий электропе
редачи на типовые унифицирован
ные проекты в сборном железобето
не, ускорения строительства произ
водственных баз, перевода строи
тельства на полную комплексную 
механизацию и широкое внедрение 
автоматизации, организационно-хо
зяйственного укрепления строитель
но-монтажных организаций и их 
дальнейшей специализации. Они бе
рут на себя обязательство освоить 
новые прогрессивные методы строи

тельства и монтажа крупных тепло
вых электростанций с вводом их на 
полную мощность в течение трех —  
четырех лет, быстрее сооружать и 
вводить в строй гидроэлектростан
ции и линии электропередач.

Участники совещания обращаются 
ко всем энергостроителям, работни
кам проектных и научно-исследова
тельских организаций, заводов энер
гомашиностроения с призывом раз
вернуть борьбу за то, чтобы в 1964 
году в Советском Союзе вводилось в 
действие на электростанциях до 10 
—  12 миллионов киловатт новых 
мощностей в год и сооружалось до 
40 тысяч километров линий элек-. 
тропередачи. то , есть был достигнут 
уровень, намеченный на последний 
год семилетки. Они призвали также 
работников других отраслей про
мышленности помочь энергостроитс- 
лям в быстрейшем вводе энергетиче
ских мощностей и досрочном выпол
нении семилетнего плана.

(ТАСС).

За мир и доверие 
между народами

Сессия Совета Союза советских 
обществ дружбы и культурной связи 

с зарубежными странами
, в  Москве 1 декабря открылась 
сессия Совета Союза обществ друж
бы и культурной связи с зарубеж
ными странами. В работе сессии- 
участвуют. видные общественные 
деятели, у«еные, писатели, работ
ники культуры ■ и искусства, пред
ставители союзных республик, про
мышленных предприятий, колхозов, 
научных институтов.

С докладом выступила председа
тель президиума Союза советских 
обществ дружбы и культурной свя
зи с зарубежными странами Н. В. 
Попова. Она подробно говорила о 
задачах дальнейшего развития со
трудничества и дружественных свя
зей с зарубежными народами.

Касаясь вопросов международного 
положения, Н. В. Попова отметила 
огромное историческое значение 
поездки Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева в Соеди
ненные Штаты Америки. Советский 
народ, сказала она, стремится к  
установлению дружбы и сотрудниче
ства со всеми государствами и со 
всеми народами.

Тов. Попова изложила некоторые 
итоги деятельности Союза обществ, 
объединяющего многочисленный от
ряд советской интеллигенции, пред
ставителей рабочего класса и кре
стьянства. В настоящее время в 
СССР созданы- 32 общества дружбы 
с народами зарубежных стран. Кол
лективными членами обществ яв

ляются свыше-тысячи предприятии, 
учреждений, ко.лхозов и других ор
ганизаций. В . восьмидесяти круп
нейших центрах нашей страны, где 
созданы отделения обществ, их 
представители, помогают укреплению 
дружбы, завязывают контакты с за
рубежной общественностью.

Тов. Попова остановилась также 
на деятельности украинского, бело
русского, латвийского, узбекского 
и других республиканских обществ 
дружбы.

На этом же заседании сессия 
рассмотрела организационные воп
росы. В связи с созданием новых 
обществ дружбы пополнен состав 
Совета. В президиум Союза обществ 
вошли председате.чь правления Об
щества дружбы и культурной связи 
со странами Арабского Востока 
С. В. Кафтанов, председатель прав
ления советской ассоциации друж
бы со странами Латинской Амери
ки А. И. Хачатурян, президент Об
щества «СССР-^Италия» Г. В. 
Александров, президент Общества 
«СССР, —  Великобритания» А. А. 
Сурков, заместитель председателя 
президиума Союза обществ Т. М. Зу
ева'

По док.даду Н. В. Поповой нача
лись прения.

2 декабря сессия продолжала 
свою работу.

(ТАСС).

МОСКВА. Ценную инициативу проявили инженерно.техни. 
ческие работники шелкоотделочной фабрики имени Свердлова

они решили помочь коллективу ткацко.отделочной фабрики 
№  2  в комплексной механизации и автоматизации производст
ва. Между предприятиями заключен социалистический договор 
о творческом содружестве и обмене опытом. 26 специалистов с 
обеих фабрик, сорганизовавшись в четыре творческие группы, 
в нерабочее время безвозмездно разрабатьшают мероприятия по 
механизации производства на ткацко.отделочной фабрике 
№  2 .

На снимке (справа налево); главный конструктор шелкоот. 
делочной фабрики имени Свердлова С. А. Николаев знакомит 
работников ткацко.отделочной фабрики № 2 В. С. Караваеву, 
Т. П. Федоренко и А. И. Смирнова с конструкцией механиче. 
ской тележки, применяемой для снятия рулонов с готовой 
продукцией на шелкоотделочной фабрике имени Свердлова, 
ь (Фотохроника ТАСС).

КУБОМЕТРОБ

vI cI d a  в

| '/ ; с 1 1 Е н у

По п р и м е р у  к ' а р г а с о к с к и х  
л е с о з а г о т о в и т е л е й

Изыснивая дополнительные 

резервы
Много но- 

;ого нынче 
в Бакчар-

ском леспромхозе.
Кажется, не так давно передовые 

бригады лесопункта вступили в со
ревнование за право называться 
коллективами коммунистического 
труда, а уже налицо первые хоро
шие результаты. Коллективу, ко
торый возглавляет Михаил Ивано
вич Верхоланцев, присвоено звание 
звена коммунистического труда. 
Ударником коммунистического тру
да стал лучший крановщик участка 
Даниил Гаврилович Рыгалов. Не
давно М. И. Верхоланцев и Д. Г. 
Рыгалов приняты кандидатами в 
члены КПСС.

Горячий отклик у  захаровских 
лесозаготовителей нашел патриоти
ческий почин каргасокских механи
заторов —  довести комплексную 
выработку на каждого рабочего до 
25— 30 кубометров древесины в 
смену. В упорную борьбу за дости
жение таких высоких показателей 
включились восемь малых комплек
сных звеньев лесопункта.

*— Мы не отстанем от каргасок- 
цев, '—  заявил от имени членов 
звена коммунистического труда 
Михаил Иванович Верхоланцев. —̂
И раньше у нас была высокая вы
работка, но мы не использовали еще 
все возможности. Давать на каждого 
рабочего не менее 35 кубометров 
в смену —  вот наше твердое сло
во.

Поддерживая инициативу карга
сокских механизаторов, лесозагото
вители участка, где мастером ком
мунист Федор Клементьевич Горбу
нов, изыскивают дополнительные 
резервы для повышения производи

тельности труда. Здесь решено 
впервые в леспромхозе внедрить 
санную поездную вывозку леса ав
томобилем. Для этого подготовлены 
«ЗИС-151» и три комп.лекта саней. 
Каждый комплект состоит из двух 
полуприцепов. Чтобы не было про
стоев автомобиля, чтобы вывозка 
шла безостановочно, один комплект 
будет находиться под погрузкой, 
другой —  в дороге, а третий —  
под разгрузкой. Все три комплекта 
будет обслуживать один автомобиль. 
Подобраны водители автомашины.

раньше намеченного обязательством 
срока, коллектив Захаровского ле
сопункта выполнил годовой план, 
решил дать стране дополнительно 
еще 8 тысяч кубометров леса.

Письмо механизаторов Каргасок- 
ского леспромхоза обсуждается 
также на Подольском и Андармин- 
ском лесопунктах. Довести выработ
ку  в среднем до 2 5 — 30 кубометров 
на каждого рабочего в смену —  вот 
за что борются передовые лесозаго
товители. Это позволит им дать 
сверх годовой программы 12 ты-

ш

< V '

На снимке: коммунисты Захаровского лесопункта Бакчарского 
леспромхоза обсуждают почин каргасокских лесозаготовителей. Сле
ва направо: мастер участка Ф. К. Горбунов, шоферы В. С. Ноев, 
Ф. М. Сыроватко и И. С. Ноев, слесарь по тракторам Ш. Салим- 
шаев. Фото автора.

которые будут работать в две сме
ны. Это —  член КПСС председа
тель цехкома Иван Степанович Ноев 
и Степан Макарович Купцов.

Сейчас лесозаготовители готовят 
дорогу для автопоездной вывозки 
древесины.

Первого декабря, значительно

сяч кубометров леса, как записано 
в новом обязательстве.

Десятимесячный план по вывозке 
леса выполнен леспромхозом на 
101,5 процента. Комплексная выра
ботка на каждого рабочего значи
тельно превысила плановую.

А. СОПАЛЬСКИИ.

Нужны более высокие темпы
В ноябре большинство предприя

тий комбината «Томлес» усилило 
темпы лесозаготовок. Комбинат 
«Томлес» перевыполнил месячный 
план, дал сверх плана 11,3 тысячи 
кубометров леса.

По выполнению месячного плана 
лесозаготовок (в процентах к  плану) 
предприятия комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели.

Леспромхозы
1 Каргасокский 146,5
2 Зырянский 133,5
3 Колпашевский 120,5
4 Чаинский 119,0
5 Линевский 116,5
6 Молчановский 115,0
7 Парбигский 113,4
8 Ергайский 109,0
9 Тимирязевский 107,3

10 Парабельский 107,0
11 Пышкино-Троицкий 106.0
12 Томский 104,0
13 Асиновский 102,6
14 Бакчарский 101,3
15 Ново-Тегульдетский 100,4
16 Нибегинский 92,0
17 Бе.чоярский 92,0
18 Берегаевский 88,7
19 Лайский 85,4
20 Аргат-Юльский 79,2
21 Нюрольский 67.9
22 Уткинский 47,4

Лесосплавные предприятия

1 Усть-Чулымская
сплавконтора 154,0

2 Нарымская
сплавконтора 110,0

3 Асиновский ЛПДК 75,0
Многие предприятия не ис

пользовали имеющихся возможно
стей, допустили длительную раскач
ку  с переходом на зимний режим 
работы. Невыполнение суточного 
графика в первой декаде яв.шется 
главной причиной того, что ряд 
леспромхозов не выполнил месячно
го плана. Ни разу не выполнили 
суточного графика вывозки древеси
ны в лервые десять дней ноября 
Уткинский, Томский, Нюрольский, 
Нибегинский и некоторые другие 
леспромхозы. Комбинат «Томлес» в 
результате этого потерял более 30 
тысяч кубометров леса.

С.первых же дней декабря надо 
обеспечить выполнение и перевы
полнение суточного графика. Надо 
приложить все силы, чтобы выпол
нить план первого года семилетки.

Работа предприятий комбината 
«Томлес» в декабре должна быть 
организована особенно четко еще и 
потому, что план будущего года 
больше плана 1959 года. К  концу 
декабря необходимо набрать такие 
темпы, которые бы обеспечили вы
полнение возросшего плана первого 
квартала 1960 года.

Надо обеспечить четкую работу 
всех мастерских участков и лесо
пунктов, организовать дело так, 
чтобы не было простоев рабочих, 
техники, чтобы были пущены и ра
ботали на полную мощность все без 
исключения лесовозные дороги. 
Изыскивая новые резервы, следует 
в оставшиеся дни борьбы за годовой 
план поставить на прямые работы 
как можно больше рабочих, машин, 
механизмов, открыть там, где это 
возможно, дополнительные ' мастер
ские участки с прямой вывозкой 
леса.

Сейчас в леспромхозах, сплавкон- 
торах, на лесоперевалочных комби
натах на собраниях рабочих обсу:к- 
дается замечательный почин карга
сокских лесозаготовителей, высту
пивших инициаторами социалисти
ческого соревнования за повышен.ие 
выработки на каждого рабочего в 
смену. Необходимо, чтобы призыв 
коллектива Сангальского лесопунк
та Каргасокского леспромхоза на
шел отклик у всех лесозаготовите
лей области. Широкий размах со
циалистического соревнования за 
выработку на каждого члена валоч- 
но-трелевочного звена 25— 30 ку 
бометров —  крупный резерв для 
выполнения и перевыполнения го
сударственного плана лесозаготовок.

По Советской Сибири
Г БОЛЬШИЕ ЗАДАЧИ

ИРКУТСК. Большие задачи 
перед предприятиями и строй
ками Иркутского совнархоза 
стоят в области технического 
прогресса в 1960 году. В те
чение этого года намечается 
установить 30 поточных и кон
вейерных линий, 260 автоматов 
и полуавтоматов, модернизиро
вать 517 единиц оборудова.кия, 
освоить десятки новых техноло
гических процессов.

Расчеты показывают, что 
только за счет внедрения новой 
техники производительность 
труда в промышленности сов
нархоза повысится на 3,5 про
цента. А это значит, что пред
приятия смогут дополнительно 
выпустить продукции на сотни 
миллионов рублей.

Совнархоз наметил усилить 
уже существующие и организо
вать новые конструкторские и 
конструкторско . технологиче. 
ские бюро по разработке и из
готовлению средств механиза
ции и автоматизации производ
ства, внедрению передовой тех
нологии.

ТЕПЕРЬ ЗДЕСЬ АВТОМАТЫ

ОМСК. Когда осенью на си
бирских токах была горячая 
пора — у агрегатО'В. перераба
тывающих горы зерна, суети
лись люди, в совхозе «Борисов
ский» можно было наблюдать 
другую картину; к пульту уп
равления огромным током под. 
ходил человек, переводил ■ не
сколько рукояток в нужное по
ложение, нажимал кнопку, и 
многочисленные машины, свя
занные единой линией, прихо
дили в движение. Потони зерна 
очищались, сушились, транс
портировались в бункера, при. 
чем машинист у  ■ пульта зада

вал любой технологический ре
жим переработки зер'на. По све
товым табло на панели управ
ления он легко контролировал 
работу всей линии, механизмов.

Авто.чатизация управления 
машинами и оборудованием то
ка. осуществленная совхозными 
механизаторами при помощи 
аппаратуры, разработанной ин
ститутом механизации и элек
трификации сельского хозяйст
ва, дала большой экономиче
ский эффект: при гораздо мень
шем количестве ■ обслуживаю
щего персонала затраты труда 
на очистку и сушку тонны зер
на по сравнению с обычным ме
ханизированным током снизи
лись вдвое. •

Опыт автоматизации- произ
водственных процессов на току 
совхоза «Борисовский» привле
кает внимание хлеборобов раз
личных областей страны. Не
давно он был отснят киноопе
раторами.

а л т а й с к о й  з и м е
НАПЕРЕКОР

СЕРЕБРЯНКА. Даже трид- 
цатипятиградусный мороз не 
смог заковать в ледяной пан
цирь стремительный Иртыш в 
районе строительства Бухтар. 
минской ГЭС. Суровая зима 
также оказалась не в состоя
нии снизить темпы работ на 
стройке. По летнему графику 
ведется укладка бетона в ос
новные сооружения гидроузла. 
Местами блоки плотины уже 
поднялись на высоту двадцати- 
пятиэтажного дома. Быстро бе
тонируется водосливная плоти
на. На последнем ее пролете 
закончена укладка десяти ты. 
сяч кубометров бетона.

Немного В1ремеви осталось до 
начала монтажа первых двух 
гидроагрегатов. Они дадут ток 
ВО второй половине будущего 
года, -Уже начата орокдадка

путей для мощных подъемных 
кранов, с помощью которых бу
дут монтироваться огрогаые 
агрегаты.

ЗРЕЛОЕ ИСКУССТВО 
НАРОДНОГО ТЕАТРА

НОВОСИБИРСК. Общест
венность города с большим 
вниманием следит за развитием 
народного' театра при рабочем 
клубе имени Клары Цеткин. 
Последняя премьера театра — 
постановка одного из лучших 
праиз.ведеш1й , советской драма, 
тургии пьесы, Л. Славина «Ин
тервенция» — вызвала много
численные отклики зрителей и 
нашла' положительную оценку 
у профессиональных театрове- 
дов.

За полгода, со времени соз. 
Дания театра, ряды его актеров 
выросли в два раза. Зрелое ис
кусство народного театра , все 
больше завоевывает симпатии 
зрителей.

НА МЕХАНИЗИРОВАННУЮ  
д о й к у

БАРНАУЛ. Замечательными 
трудовыми успехами встречают 
декабрьский Пленум ЦК КПСС 
животноводы Алтая. Колхозы и 
совхозы целинного края приоб
рели и установили на фермах 
около 600 универсальных до
ильных станций. На механизи. 
рованную дойку в колхозах и 
совхозах переведено сто тысяч 
коров.

Широко внедряя механиза
цию, животноводы в два раза 
снижают трудовые затраты на 
производство центнера молока. 
Теперь стало массовым явлени
ем, что одна доярка доит 40 —■ 
60 коров.

По опыту передовых хо
зяйств страны колхозы и сов
хозы края перевели коров на 
.беспривязное содержание.
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Учиться искусству 
пропагандиста

С о х р  а н я т ь  
ж и л о й  ф о н д

JB техяшхухл&х г ,  Толхека

По новым 
учебным планам

Кружок по изучению текущей 
политики, которым я руковожу, ра
ботает второй год. Многие слушате
ли за это время заметно повысили 
свой идейно-политический уровень, 
расширили кругозор, стали активно 
выступать на занятиях, тщательно 
готовиться к  ним.

Помню, ка к  долго у  нас отмалчи
валась на занятиях штамповщица 
4-го цеха тов. Чугунова. Я не раз 
беседовал с ней и понял, что,ее
пассивность на занятиях объясня
лась не то.чько тем. что она порой 
с.табо знала материал, но и тем, что 
стеснялась выступать. Я постепен
но, но настойчиво вовлекал ее в 
беседы. Тов. Чугунова увлеклась 
занятиями, стала больше, вдум
чивей заниматься. А кроме того,
ее расшевелила и активность това
рищей, которые часто выступали, 
задавали вопросы, иногда спорили. 
Теперь тов. Чугунова —  одна из 
активнейших слушательниц.

Очень серьезно относятся к  за
нятиям в кружке работник отдела 
сбыта тов. Квасников, нормировщи- 
па цеха № 1 тов. Чернова, заведу
ющая складом тов. Бибило, мастер 
цеха № 12 тов. Зубарев и многие 
другие.

Учебный год мы начали с изуче
ния материалов июньского Пленума 
ЦК КПСС. Занятия проводим три ра
за в месяц. Первый час обычно бе
седуем по пройденной теме, выяс
няем непонятные вопросы. Высту
пают при этом сами слушатели.

• Кроме того, один раз в месяц прово
дим собеседования, где подводим 
итоги работы не только по пройден
ному материалу, но и вскрываем 
недостатки в проведении занятия. 
На одном из таких собеседований

слушате.ли сДела.ли замечание по 
методике моего преподавания. Они 
сказали, что я слишком много при
вожу цитат. Это затрудняет усвое
ние материа.ла. Я учел эти замеча
ния.

Главное внимание мы обращаем 
на содержание занятий, на связь 
изучаемой темы с конкретными за
дачами нашего предприятия.

С большим интересом, например, 
с.лушатели изучали тему: «Борь
ба за технический прогресс на
родного хозяйства как решающее 
ус.товие выполнения семилетнего 
плана».

Рассказывая о важности борьбы 
за технический прогресс, я привел 
примеры роста технической осна
щенности и нашего завода. Второй 
час занятий все слушатели кружка 
провели в первом и восьмом цехах 
завода. Конечно, и до этого они не 
раз бывали здесь и видели новое 
оборудование и механизацию, но 
теперь они оценивали виденное по- 
иному.

Все с интересом прослуша.ди рас
сказы слушателей нашего кружка 
мастера цеха № 8 тов. Писарева и 
нормировщицы цеха № 1 тов. Чер
новой о работе и значении новых 
автоматических линий.

—  Я работаю н а 'B'aebSA‘18 Лёт,*' 
—  сказала тов. Чернова. —  и хо
рошо помню, когда у нас в цехе,, 
рабочие на девяти токарных станках 
обрабатывали валы четвертого габа
рита. На обработку то.тько одного 
вала затрачивалось по 20— 25 ми
нут. Сейчас на авто.чатической ли
нии этот же вал обрабатывается за 
1 минуту.

А когда мы изучали тему «Исто
рическое значение визита Н. С. 
Хрущева в США и дальнейшее у к -

Почетная работа
Партийная организация нашей 

рыболовецкой артели поручила мне 
вести агитационную работу среди 
рыбаков. Работа эта почетна и ин
тересна, она обогащает и меня зна
ниями. Готовясь к  беседам, я узнаю 
много интересного из газет и жур
налов, читаю новинки политической 
и художественной литературы.

Главное в агитационной работе—  
разъяснение трудящимся политики 
партии и правительства. Но агита
тор —  это и организатор масс. Он 
призван и словом, и делом мобилизо
вывать людей на успешное выпол
нение решений XXI съезда КПСС, 
июньского Пленума ПК КПСС, задач, 
стоящих перед коллективом.

Рассказывая об этих историче
ских документах, я на примерах из 
жизни своего коллектива стараюсь 
показать, ка к  Коммунистическая 
партия и правктельство заботятся о 
трудящихся, создают им все необхо- 
дшмые условия для плодотвррного 
труда и обеспеченной жизни. Гово
рю, что для успешного выполнения 
семилетки необходимо, чтобы каж 
дый советский человек внес свой 
вклад во всенародное дело, активно 
участвовал в выполнении этого 
грандиозного плана.

Свои беседы я непременно связы
ваю е задачами артели. Рассказы
ваю о передовых методах лова ры
бы, о .лучших производственниках и 
о тех, кто тянет артель назад.

Был, например, такой случай. 
Рыбак моего зв.ена Владимир Ляль- 
ков одно время стал недобросовестно 
относиться к  своей работе. Ему де- 
.ла.ли замечания, но это не помогало. 
Решил я поговорить о его поведении 
при всех рыбаках во время беседы.

Цифрами, примерами я показал Ля- 
лькову, сколько недополучит звено 
рыбы, ес.ли он будет так нерадиво 
выполнять свой долг. Меня поддер
жали другие рыбаки. Они потребо
вали от Лялькова изменить свое от
ношение к  труду.

Эта беседа достигла цели, помог- 
.ла Лялькову осознать свои ошибки. 
Прошло немного времени, и все зве
но радова.лось успехам своего това
рища —  рыбак Ляльков на 2,5 ме
сяца раньше выполнил годовое за
дание по рыбодобыче. Успешно вы
полнен годовой план и всем звеном. 
При годовом задании 350 центне
ров мы выловили 530 центнеров 
рыбы.

В свободное от работы время я 
читаю членам звена газеты, расска
зываю о жизни района, области. Ре- 
гу.чярно подводим итоги социали
стического соревнования между ры
баками.

Но в работе нашего агитколлек
тива есть еще много недостатков. 
Есть они, конечно, и у меня. Часть 
рыбаков не участвует в беседах, а 
иные даже не присутствуют на них. 
Не во всех звеньях и бригадах есть 
агитаторы. Не всегда агитаторы 
умеют правильно связывать мате
риалы бесед с практическими зада
чами артели или звена.

Нам бы хотелось изучить опыт 
.лучших агитаторов нашего района 
или области, научиться целеустрем
леннее и конкретнее вести агитаци
онно-массовую работу. Работники 
Александровского райкома партии 
должны помочь нам в этом.

И. ВОЛКОВ, 
агитатор рыбоартели «Аван

гард» Александровского района.

„ J B j z o x h o t  а г и т а т о р а "  J V s  2 2

Вышел из печати очередной но
мер (22 ) «Блокнота агитатора», 
издаваемого отделом пропаганды и 
агитации Томского обкома КПСС. Он 
посвящен 40-летию освобождения 
Сибири от интервентов и колча
ковщины.

Блокнот открывается статьей 
кандидата .исторических наук 
А. Храмкова «По пути борьбы и по
бед», Напечатаны статьи профессо
ра доктора исторических наук И. М. 
Разгона «Разгром Колчака». Г. Тре

губовой «Томские профсоюзы в пе
риод иностранной военной интервен
ции и ко.лчаковщйны», кандидата 
исторических наук М. Плотниковой 
«Партизанское движение в 1918 — 
1919 годах на территории Томской 
области», Л. Боженко «Впсстанов- 
ление Советской власти в Томске».

Опубликовав историко-биографи
ческий очерк М. Чугунова о бес
страшной подпольщице большевич
ке Прасковье Егоровна Спгриной.

Г. ПЛАТОВ.

реплснне позиции социализма на 
международной арене», тут уж  и 
совсем не было у нас «мо.лчунов». 
Все с интересом знакомились с эти
ми материалами, внимательно изу
чали их. активно и взволнованно 
выступали на занятиях, горячо 
одобряя политику партии, деятель
ность Никиты Сергеевича, как ак
тивного борца за мир на земле.

Меня, ка к  пропагандиста, радуют 
активность моих слушателей, их 
стремление к  знаниям, потребность 
г.тубоко и всесторонне разбираться в 
вопросах текущей политики. Это 
обязывает меня больше работать 
над собой, постоянно учиться искус
ству пропагандиста.

Вот об этой учебе мне тоже хо
телось бы сказать. Нередко нас, про- 
пагаштистов, упрекают в том, что 
мы занятия ПРОВОДИМ сухо, неинте
ресно, не умеем увязывать теорети
ческий материал с конкретными за
дачами производства. Почему так 
происходит? Да потому, что нас мя
ло учат пропагандистскому мастер
ству.

Необходимо, чтобы наше партий
ное бюро больше уделяло внимания 
пропагандистской работе, организо
вало обмен опытом работы луч
ших п^зопагандистов предприятия. А 
V6 'ведь о' ра№те хоройгих пропаган
дистов ,'мы узнаем, как правцло, 

.только в. конце учебного года, когда 
на собрании подводятся итоги рабо
ты кружков.

Хотелось бы, чтобы в планы рабо
ты семинаров пропагандистов были 
включены такие вопросы: о языке 
пропагандиста, использование в бе
седах художественной литературы, 
произведений живописи, наглядных 
пособий. С каждым годом растут 
идейные запросы трудящихся. Это 
требует и от нас, пропагандистов, 
больших и глубоких знаний, уме
ния преподнести их доходчиво, ин
тересно.

Л. САМОШКИН, 
пропагандист завода 
«Сибзлвктромотор».

На снимке: слушатели кружка 
по изучению текущей политики 
знакомятся с работой новых авто
матических линий в цехе № 8  на 
заводе «Сибэлектромотор». В 
центре —  руководитель кружка 
тов. Самошкин.

, Фото к. Юргина.

Состоялась четвер
тая сессия Томского 
городского Совета де
путатов трудящихся.
Сессия рассмотрела во
прос о мероприятиях 
по выполнению постановления Со
вета Министров РСФСР от 6 июля 
1959 года «О мерах улучшения 
эьхплуатации и сохранения госу
дарственного жилого фонда». С до
кладом по этому вопросу выступил 
председатель Томского горисполко
ма тов. Кафтанчиков.

— В постановлении Совета Мини
стров РСФСР отмечается, что в на
шей республике осуществляется 
огромная программа жилищного 
строительства, —  говорит доклад
чик.— На содержание жилищного
фонда государство ежегодно выде- 
ляет большие средства.

Имеется немало примеров забот
ливого отношения руководителей 
местных Советов, предприятий и 
хозяйственных организаций Томска 
к  сохранению жилищного фонда. 
Значительную помощь в этом ока
зывают общественные комиссии со
действия эксплуатации жилищ.

Но имеется еще немало серьез
ных недостатков в сохранении жи
лищного фон,та, не ведется до.чжной 
борьбы с бесхозяйственным отноше
нием к  жилым домам, их ремонту. 
В г. Томске имели место факты 
распыления по многочисленным 
объектам средств, выделенных на 
капитальный ремонт жилых домов, 
титульные списки подлежащих ре
монту зданий часто изменялись. 
Стоимость ремонтных работ достиг
ла 1.000 рублей на один квад
ратный метр.

Домоуправления слабо привлека
ют общественность к  сохранению 
жилого фонда. Нередко жильцы не 
делают даже самого простейшего 
текущего ремонта, не содержат в 
чистоте и порядке коридоры, лест
ничные клетки, усадьбы, а иногда 
бесхозяйственным отношением со
действуют разрушению жилого фон
да.

Докладчик рассказал о мерах, 
принятых городским исполнитель
ным комитетом по улучшению ка
чества ремонтных работ, по соблю
дению финансовой дисциплины при 
ремонте. Укрупнены домоуправле
ния г. Томска, их штаты укомплек
тованы инженерно-техническим 
персоналом. Принимаются меры по 
улучшению работы Томского ре
монтно-строительного треста.

Необходимо шире привлекать 
общественность к  работам по со
хранению жилого фонда, благо
устройству усадеб и поддержанию 
санитарного порядка. Общественные 
организации должны помочь орга
низовать социалистическое соревно
вание среди жильцов и работников 
домоуправлений за сохранение и об- 
разцовве содержание жилищ, за 
санитарную культуру в городе.

Выступивший в прениях депутат 
тов. Чуланов отметил, что городское 
жилищное управление, домоуправ
ления г. Томска мало занимаются 
вопросами сохранения жилого фон
да, не следят за тем, как выполня
ют квартиросъемщики договоры, за
ключенные с домоуправлениящг. 
При проведении капитального ре
монта нередко расхищаются строи
тельные материалы, детали, остав
шиеся от разобранного дома. Все 
это ведет к  большим затратам, по
вышению стоимости ремонтных ра
бот.

С сессии Томсиого Депутат тов. Воскрв-
городсчого Совета в своем вы-

д ступлении отметил, что
депутатов недавно выстроен-

ике дома в г. Томске 
из-за бесхозяйственного

трудящихся

отношения к  их эксплуатации при
ходят в негодность и требуют капи
тального ремонта. Есть случаи, ког
да на строительстве используются 
негодные материалы, работы выпол
няются небрежно. Например, на 
строите.1ьстве жилого дома, принад
лежащего Томской филармонии, 
оконные рамы и другие детали сде
ланы из недоброкачественного леса. 
Необходимо привлекать к  ответст
венности бракоделов, добиваться вы
сокого качества строительных ра
бот.

Начальник горжилуправлення 
тов. Троян сказал, что нуж 
но оснастить городской ремонтно- 
строительный трест и домоуправле
ния техникой, транспортом, улуч
шить снабжение их строите.чьными 
материалам!!.

Депутат тов. Липницчий отмстил, 
что при строительстве новых зда
ний не принимают всех мер, обес
печивающих долговечность по
строек. Например, не организовано 
антисептирование лесоматериалов, 
фундамент иногда делается из 
недоброкачественного кирпича. 
Это ведет к  быстрому разрушению 
зданий. Мало уделяется внимания и 
сохранению жилого фонда. Текущий 
ремонт своевременно не проводится.

Депутат тов. Егоров предложил 
наряду со строительством ' кирпич
ных и шлакоблочных зданий 
строить поселки из двухэтажных де
ревянных домов.

Секретарь Томского об.ластного 
совета профсоюзов депутат тов. 
Фарапонов отметил, что необходимо 
шире привлекать граждан к  благо
устройству родного города, к  сохра
нению жилищ, быстрее реорга
низовать общественные комиссии 
содействия эксплуатации жилищ 
в общественно-домовые коми
теты. Следует широко развернуть 
соревнование между жильцами уса
деб и домоуправлениями за луч
шую усадьбу, за поддержание в 
хорошем состоянии жилищ.

Домоуправляющий седьмого домо
управления г. Томска тов. Федяинов 
в своем выступлении сказал, что до
моуправления часто очень неопера
тивно решают вопросы ремонта, при 
ремонте затрачивают неоправданно 
большие средства. Так получается 
потому, что у них нет необходимой 
материально-технической базы. Это 
очень затрудняет работу домоуправ
лений.

,Й1 ..еРШ.Н „выступил также депу- 
тат-тов.-'Чврвянов, который говорил 
о мерах \ио дальнейшему улучшению 
эксплуатации и сохранению жилого 
фонда г. Томска.

Сессия приняла по рассмотренно
му вопросу соответствующее реше
ние.

В томских техникумах, ка к  и во 
всех учебных заведениях системы 
народного образования, начата пере
стройка обучения. Учащиеся первых 
курсов занимаются по новым учеб
ным планам, в которых значитель
ное место отведено практической 
работе в учебных мастерских и на 
производстве.

Производственная практика для 
учащихся топографического техни
кума будет продолжаться не менее 
12 месяцев. Учащиеся дважды по
бывают на производстве. На млад
ших курсах они будут трудиться в 
качестве рядовых рабочих, а после 
4-го курса —  в качестве младших 
техников.

Д.дя учащихся всех курсов отме
няется зимняя экзаменационная 
сессия.

Новые дисциплины вводятся 
для учащихся в железнодорожном 
техникуме. Например, техникам-свя- 
зистам и техникам по автоматике и 
телемеханике на производстве при
ходится часто выезжать к  месту не
исправности на машинах —  поход
ных мастерских. С этой целью вво
дится новая дисциплина — автодело.

Учащиеся железнодорожного тех
никума также будут проходить го
дичную практику на производстве. 
Во время этой практики обучение 
будет проводиться по вечерней и 
заочной системе.

В же.лезнодорожном техникуме 
более чем в два раза увеличена про
должительность работы в учебных 
мастерских. Сейчас учащиеся, по
ступившие в техникум со средним 
образованием, работают в мастер
ских два дня в неделю, а имеющие 
семилетнее образование —  одни 
день в неделю.

Без отрыва 
от производства

Заочное отделение Томского же
лезнодорожного техникума —  самое 
крупное среди заочных отделений 
техникумов Министерства путей со
общения СССР. Здесь обучается 
1.188 работников Томской желез
ной дороги.

Растет стремление работников

транспорта получить среднее специ
альное образование. Только в этом 
году на первый курс принято 450 
человек.

Заочное отделение готовит техни
ков по 12 специальностям, в том 
числе по электроподвижному соста
ву, по тепловозному хозяйству, ва
гонному хозяйству, эксплуатации 
железных дорог и т. д.

, Большинство заочников учится 
хорошо.

Сейчас на заочном отделении на
чалась подготовка к  набору на 
1960 год. На крупных станци
ях Томской железной дороги откры
ваются учебно-консультационные 
пункты.

Хорошее дело— 
взаимопомощь

в  Томском лесотехническом тех
никуме созданы группы самоподго
товки: отстающие учащиеся занима
ются вместе с отличниками и хоро
шо успевающими. Группы объединя
ют 5 — 6 человек. Занятия прово
дятся вечерами в комнатах обще
житий.

Девушки из 172-й группы —  На
дя Кириллова,- Юля Мананникова, 
Валя Аксенова помогают товарищам 
из. своей группы овладеть немец
ким языком. Первокурсница Надя 
Еовыркина из 192-й группы ведет 
занятия в группе самоподготовки по 
математике.

Группы самоподготовки способст
вуют лучшей успеваемости уча
щихся.

За порядком 
следят учащиеся

Всякого, кто идет по коридорам 
топографического техникума в верх
ней одежде, непременно остановят 
юноши и девушки с красными по
вязками на руках и предложат раз
деться. Они внимательно следят 
за порядком в учебном корпусе.

Учащиеся убирают в аудиториях, 
помогают буфетчице мыть посуду, 
помогают принимать и выдавать 
одежду в гардеробе, очищают тер
риторию учебного корпуса от снега 
и мусора. Учащиеся дежурят в 
клубе, когда там проводятся вечера.

В. ВОЛОДИН.

Субботники— не сезонное дело
Летом и осенью этого года в 

г. Томске проводились санитарные 
субботники. В них принима.чи уча
стие тысячи томичей. И хотя в про
ведении субботников было немало 
недостатков, все же они сыграли 
положите.тьную роль. Летом трудя
щиеся поддерживали необходимый 
санитарный порядок на закреплен
ных за организациями и учрежде
ниями участках, высаживали ,, к у 
старники и деревья, ухаживали за 
ними.

Но вот пришла зима. И субботни
ки  по неизвестным причинам пре
кратились. А ведь это неправильно.

Снег и лед толстым слоем покры

ли многие тротуары и асфальтиро
ванные дороги города. Дворники 
убирают только снег, лед же зача
стую не скалывают. Да и далеко не 
везде есть дворники. Очень важно 
хотя бы раз в неделю организовать 
население на очистку дорог и тро
туаров. Нужно позаботиться ■ и  о 
том, чтобы эти субботники стали 
действительно массовыми, в них 
должны участвовать все томичи.

Следует возобновить проведение 
субботников, помня о том, что это 
большое и важное дело —  не сезон-

at ная работа.

Ф. ВАСИЛЬЧЕНКО.

Хорошо известна на Томской 
карандашной фабрике бригада ка. 
рандашного цеха, которой руко. 
водит Анна Антонова. Эта брига
да борется за звание коллектива 
коммунистического труда. Каран, 
дашницы за семь часов значи. 
тельно перевыполняют сменные 
задания. Все члены бригады учат
ся,

На снимке; бригадир А. Г. Ан. 
тонова (слева) перед началом сме
ны дает задания членам бригады 
Ф. И. Белослутцевой, И. К. Ми- 
хайловой и О. Н. Федоровой.

Фото М. Булыченко.

БУДУЩИМ СПЕЦИАЛИСТАМ—ВСЕСТОРОННЮЮ ПОДГОТОВКУ
Прош.ли три месяца нового учеб

ного года. Теперь уже можно под
вести первые итоги сделанного ко.т- 
лективом Томского университета для 
осуществления Закона «Об укрепле
нии связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в СССР».

На кафедрах и факультетах уни
верситета была проведена большая 
подготовительная работа к  переходу 
на новую систему обучения. Руко
водители университета, деканы фа
культетов, большинство ведущих 
ученых принимали активное участие 
в разработке проектов новых учеб
ных планов. Был выдвинут ряд ори
гинальных предложений по улучше
нию университетской подготовки 
специалистов. Семь научных работ
ников, командированных в Москву, 
защищали эти проекты в Министер
стве, они также участвовали там в 
окончательном составлении новых 
учебных планов.

Главное отличие этих планов от 
прежних заключается в том, что оня 
основываются на тесном сочетании 
обучения с общественно-полезным 
трудом.

Чтобы привлечь для учебы в уни
верситете большее число молодых 
людей, имеющих опыт работы в на
родном хозяйстве, в пяти городах 
Сибири были организованы подгото
вительные курсы, на которых обу
чалось около 1.000 человек. В ре
зультате все. кто поступил на фа
культет правоведения, например, 
имеют минимум двухлетний произ
водственный стаж. Число студентов- 
производственников достигло в этом 
году 42 процентов от общего коли
чества принятых на первые курсы.

Получило свое дальнейшее раз
витие в университете вечернее и 
заочное обучение. В нынешнем го
ду открыто вечернее отделение по 
специальности «правоведение» и 
заочное отделение по экономике на
родного хозяйства.

В нынешнем году по новым учеб
ным планам будут учиться только 
первые курсы.

Прежде всего, хочется сказать об 
особенностях обучения первокурсни
ков на гуманитарных факультетах. 
Студенты первого курса историко- 
филологического факультета и сту
денты, специализирующиеся в обла
сти экономики народного хозяйства, 
не имеющие двухлетнего производ
ственного стажа работы, проходят 
обучение без отрыва от производст
ва.

Следует заметить, что производ
ственная работа первокурсников гу 
манитарных факультетов, как ука
зывает Министерство высшего и 
среднего специа-льного образования, 
не обязательно должна связываться 
с их будущей специальностью. 
Только после того, ка к  студенты 
прослушают ряд специальных кур
сов и пройдут учебную практику, 
они смогут работать по своей спе- 
циа.тьности. С этой целью на стар
ших курсах предусмотрена длитель
ная производственная практика (от 
6 месяцев до 1 года).

Такое разъяснение нам представ
ляется необходимым потому, что в 
трактовке части Закона, касающейся 
обучения студентов гуманитарных 
специальностей высших учебных 
заведений, допускается некоторая 
путаница. В частности, ошибочные 
положения по это.чу вопросу имели

место в статье «Ради формы», опуб
ликованной в газете «Красное Зна
мя» 23 октября сего года. В ней де
кан историко-филологического фа
культета, доцент 3. Я. Бояршинова 
незаслуженно обвиняется в опош
лении Закона о перестройке обуче
ния— в том, что некоторые студенты 
первого курса занимаются трудом, 
не связанным с их будущей спе
циальностью.

Для студентов первого курса фи
зического и радиофизического фа
культетов введен практикум в меха
нических мастерских, а для студен
тов первого курса химического фа
культета, кроме того, —  учебный 
практикум в стеклодувной мастер
ской. В настоящее время ведется р.а- 
бота по оборудованию механической 
и столярной мастерских при универ
ситете. В учебных мастерских сту
дентам будут прививаться навыки 
работы на станках с различными 
материалами, навыки изготовления 
отде.тьных деталей приборов, уста
новок и их монтажа.

Новые учебные планы предусмат
ривают значительно больший объем 
практических и лабораторных заня
тий, учебной и производственной 
практики. С этой целью в универси
тете построена и введена в действие 
метеорологическая станция, создана 
лаборатория по прикладной и вы
числительной математике, по счет
норешающим устройствам, начал 
функционировать вычислительный 
центр. Значительно пополнена обо
рудованием лаборатория аналитиче
ской химии, организуется, лабора
тория по химии полимеров, а также

дооборудуются другие лаборатории. 
Университет готовится к  заключе
нию договоров с различными пред
приятиями и учреждениями на про
хождение студентами длительной 
производственной практики, во вре
мя которой студенты будут продол
жать теоретическое обучение на ве
чернем или заочном отделениях.

Но трудовое воспитание студентов 
не ограничивается только этим. С 
прошлого года введено самообслужи
вание в общежитиях. Студенты сво
ими. силами делали текущий ремонт 
помещений общежития, участвова.чи 
в строительстве • нового учебного 
корпуса, в работах по благоустрой
ству территории университета, улиц 
и площадей Томска, в строительстве 
новой городской магистрали, в сель
скохозяйственных работах на полях 
колхозов области.

Больше стало уделяться внима
ния также общенаучной и специ
альной подготовке студентов. На 
первых курсах ряда кафедр увели
чен объем основных теоретических 
дисциплин и введены некоторые но
вые. Для старшекурсников введено 
более двадцати новых специальных 
и факультативных курсов, знакомя
щих студентов с достилсениями оте
чественной и зарубежной науки.

Значите.дьная часть студентов 
привлечена к  научно-исследователь
ской работе кафедр, проблемных ла
бораторий, к  участию в научных 
экспедициях, научно-исследова
тельских кружках, научных конфе
ренциях и совещаниях.

С це.лыо воспитания студентов в 
духе, высоких принципов коммуни

стической морали в университете 
осуществляются факультативные 
курсы по научному атеизму, эстети
ке, организованы студенческие 
круж ки  по изучению политической 
экономии, философии, истории пар
тии, истории искусства и др. На 
лекциях по общественным и спе
циальным дисциплинам студенты 
воспитываются в духе непримири
мости к  буржуазной идеологии. Сту
денчество широко привлекается к  
участию в общественной работе как 
в стенах университета, так и вне 
его.

Университет привлек к  педагоги
ческой ' работе квалифицированных 
инженерно-технических работников 
предприятий, научно-исследователь
ских учреждений и других работни- 
ков, имеющих большой практиче- ' 
ский опыт и владеющих передовы- * 
ми методами производства.

Таковы первые шаги перестрой
ки. ‘

Перед коллективом научных ра
ботников университета стоят боль
шие и ответственные за,дачи. Надо

боты по новым штанам, учесть все 
недостатки, упущения и быстро лик
видировать их, обеспечить всесто
роннюю подготовку к  переводу на 
новые учебные планы следующих 
курсов. Коллектив приложит все 
усилия к  тому, чтобы успешно осу
ществить мероприятия, предусмот
ренные Законом о перестройке обу
чения, значительно улучшить каче
ство подготовки специалистов,

Ю. ЧИСТЯКОВ, 
проректор Томского университета 

по учебной работе.

X

.ж

тщательно изучить опыт учебной ра- |

II

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



t  I r

X

/. Беспривязное содержание коров
(И з onbim a о м с к и х  А и в о т н о в о д о в )

В ноябре делегация работников сельского хозяйства нашей 
области побывала в гостях у омских животноводов. В составе 
делегации были доярки, свинарки, заведующие фермами, 
председатели колхозов, специалисты сельского хозяйства, пар
тийные и советские работники. В гости к омичам ездили 
И. А. Ярышев — заведующий сельскохозяйственным отделом 
обкома ̂ КПСС, Е. Н. Акикин —  инженер Томской сельхоз- 
опытной станции. И. И. Рупаков •— секретарь Туганского РК 
ВЛКСМ, Е. В. Дризулис— свинарка колхоза «Серп и Молот» 
Томского района, М. С. Тавлович— свинарка колхоза «Красное 
знамя» Туганского района, Е. Д. Корнева —  доярка колхоза 
имени XXI съезда КПСС Кожевниновского района, В. В. Екн. 
мова — доярка колхоза «Северное сияние» Бакчарского рай
она, И. И. Жариков —  заведуюпщй фермой колхоза имени 
Ленина Асиновского района, А. Ф. Ажермачев —  заведующий 
фермой колхоза имени Ленина Шегарского района, И. Н. Гурь
ев — председатель колхоза «Сибирь» Кожевниновского рай
она, С. А. Курилович —  секретарь Зырянского РК КПСС, 
Р. М. Бугров — секретарь Шегарского РК КПСС, К. В. Гор
шков — председатель Томского райисполкома, Н. А- Пысто- 
гов —  председатель колхоза «Победа» Туганского района, 
Д. П. Бодажков —  председатель колхоза «Красный Октябрь» 
Томского района, Г. Л. Борзунов — председатель колхоза 
«Красный сибиряк» Томского района, М. С. Якименко —  
председатель колхоза «Пролетарская крепость» Пышкино-Тро- 
ицкого района, Н. Е. Иванов —  председатель колхоза «Рос
сия» Шегарского района, И. Б. Горельников —  главный 
зоотехник Томского совхоза, Г. И. Воронова— наш спец. корр.

Члены делегации побывали в птицеводческом совхозе 
«Иртышский», в зерносовхозе «Сосновский» и в свиноводче
ском совхозе «Лузинский» Омской области, изучили передовой 
опыт беспривязного содержания крупного рогатого скота, 
бесстаночного содержания свиней, опыт выращивания кур и 
уток.

О своих впечатлениях члены делегации расскажут на стра
ницах нашей газеты, поделятся также своими планами —  как 
они будут внедрять передовой опыт омских животноводов на 
фермах своих колхозов, расскажут, какую практическую выго
ду принесет внедрение передовых методов содержания скота и 
птицы колхозам нашей области.

Ниже мы публикуем первое письмо делегации —  об опыте 
беспривязного содержания коров.

Есть хорошая пословица —  луч
ше один раз увидеть, чем сто раз 
услышать. Она невольно припомни
лась, когда мы впервые ознакоми
лись с передовыми методами хо
зяйствования работников живот
новодства Омской области. Нам 
приходилось читать и слышать о 
новом содержании крупного рогато
го скота в передовых хозяйствах на
шей страны —  беспривязном содер
жании коров, но представить себе 
этот метол, не познакомившись с 
ним наглядно, было трудно. Были у 
нас и сомнения в выгодности такого 
метода. И это, естественно, —  вот 
уже несколько десятков лет мы со
держали крупный рогатый скот в 
определенных условиях и  плохо 
представляли себе, насколько будет 
выгоден переход с привычного нам 
содержания коров на привязи на 
беспривязное содержание. Поэтому 
вполне понятен наш особый интерес 
и нетерпение, с каким мы отправи
лись в поездку по передовым хозяй
ствам Омской области. Хочется сра
зу подчеркнуть гостеприимство оми
чей. Они предоставили, нам большие 
возможности ознакомиться с их пе
редовыми методами в сельском хо
зяйстве, дали исчерпывающие 
объяснения по всем вопросам, кото
рые нас интересовали, не скрывая 
своих удач и временных ошибок, 
познакомили наг,чядно с передовыми

ловом содержании на 100 коров, 
размещаются 140— 150 коров и 
даже более. Скот имеет свободный 
доступ к  грубым кормам, сложен
ным в скирды или под навесом, и к  
силосу, заложенному в наземный 
бурт на выгульном дворе. Поение 
животных . производится в помеще
нии из групповых поилок водой с 
температурой 15— 20 градусов теп
ла. Скот содержится на глубокой 
несменяемой подстилке, обеспечи
вающей теплое ложе. Навоз из ко
ровника убирается 1— 2 раза в год. 
Доят коров в специальном помеще
нии на доильной площадке.

В марте этого года в совхозе «Со
сновский» на беспривязное содер
жание было переведено 135 коров. 
При этом были произведены очень 
небольщие дополнительные затраты. 
Из коровника убрали внутреннее 
оборудование. Около помещения 
пристроили выгульный двор. Вдоль 
изгороди двора заскирдованы сено, 
солома, заложен кукурузны й силос 
наземным способом. В условиях Ом
ской области, близкой по климату к 
нашей области, наземный способ 
силосования оправдал себя. Делает
ся это таким образом. Солома скла
дывается в две длинные большие 
скирды на расстоянии 7— 8 метров 
друг от друга. В промежутке между 
ними наземным способом заклады-

ТАМ, ГДЕ РАНЬШЕ РАЗМЕЩАЛОСЬ 100 КОРОВ, ПРИ 

БЕСПРИВЯЗНОМ СОДЕРЖАНИИ РАЗМЕЩАЮТСЯ 140— 

150.

методами содержания животных и 
птиц.

С беспривязным содержанием 
крупного рогатого скота мы позна
комились в совхозе «Сосновский» 
Азовского района Омской области. 
Это крупное многоотраслевое хозяй
ство. В совхозе 48 тысяч гектаров 
сельхозугодий, из них 40 тысяч 
гектаров пахотных земель, 7,5 ты 
сячи голов крупного рогатого скота, 
32 тысячи птицы, 10 тысяч овец, 
8,5 тысячи свиней, 400 пчелосе
мей, 300 кроликов.

Новый метод содержания коров 
применяется, в совхозе недавно —  
с марта этого года. В начале года 
работники совхоза побывали в сов
хозе «Провальский» .Нуганской об
ласти и в совхозе «Пятигорский» 
Ставропольского края, где было 
применено беспривязное содержание 
коров. Опыт этих передовых хо
зяйств и переняли работники совхо
за «Сосновский».

Животные содержатся без привя
зей, в простых дешевых помещени
ях. При таком методе площади ко
ровников используются на 4 0 — 50 
процентов производительнее. В по
мещении, рассчитанном при стой- 1

вается силос -■= из разнотравья, 
кукурузный. Особое внимание обра
щается на плотность закладки бур
та. Он трамбуется трактором ДТ-54. 
Плотная укладка предохраняет си
лос от промерзания. Силос сверху не 
заваливается землей, как это де
лается в некоторых наших хозяй
ствах, а лишь прикрывается соло
мой. Скармливается силос- с торцо
вых сторон бурта.

Д.чя того, чтобы животные но 
притаптывали корм, скирды и силос 
огорожены передвижными щитами- 
изгородями. На случай холодной по
годы, буранов здесь же, на вы
гульном дворе, сделаны навесы, 
укрытые соломой.

Одно из помещений коровника 
приспособлено под стационарную 
доильную площадку на 8 -станков. 
Станок представляет из себя дере
вянный каркас с железными двер
ками.

Чтобы не смешивать подоенных 
коров с остальными, выгульный 
двор перегородили на две половины: 
с одной впускают коров на дои.ть- 
ную площадку, в другую выпу
скают.

Вначале не всё ладилось. Скот

никам приходилось силой загонять 
коров на доильную п.чощадку. В 
первые дни дойка длилась 7 часов. 
Но уже через 2 — 3 дня принужде
ния не требова.чось. Чтобы приучить 
коров к  новой обстановке, в стан
ках установили кормушки для кон
центратов и во время доения стали 
подкармливать коров концентратами 
прямо в станках. Теперь на дойку 
затрачивается не более 2,5 часа.

В бригаде установлен твердый 
распорядок дня. С 6 до 8 часов 30 
минут —  доение, кормление ж и 
вотных концентратами, сдача мо
лока; с 8 часов 30 минут до 10 
часов —  мытье посуды и аппара
туры, уборка доильного помещения, 
разравнивание навоза, подсыпка 
подстилки, оправка кормов. Пере
рыв на отдых до 18 часов. С 18 ча
сов до 20 часов 30 минут —  вто
рая дойка, вторичное кормление ко

ров концентратами и сдача молока; 
с 20 часов 30 минут до 22 часов—  
мытье посуды и аппаратуры, убор
ка доильного помещения, разравни
вание навоза. Ночной перерыв с 22 
часов до 6 часов. Таким обра
зом, рабочий день животноводов со
ставляет 8 часов.

Первые месяцы беспривязного 
содержания животных показали эф
фективность нового метода. Прежде 
всего, облегчился труд работников 
бригады, поднялась производитель
ность труда. 135 коров обслужива
ют не 14 человек, как  было при со
держании коров на привязи, а толь
ко 5 —  старший дояр (он же бри
гадир), доярка, два скотника и ноч
ной сторож. Приведенная ниже таб
лица по 5 отделению совхоза на
глядно показывает преимущество 
беспривязного содержания скота 
перед привязным за один месяц ра
боты:

В морозную погоду и буран животные .укрываются под нове.
Фото Г. Вороновой.

Способ содержания
П О К А З А Т Е Л И

Привязное Беспривязное

Количество коров 134 135
Удой молока на корову за месяц (кг) 176 190
Затрачено человеко-дней на произвол-

1.6 0,5ство центнера молока
Себестоимость центнера молока
(в рублях) 91 75
в том числе зарплата (руб.) 32 17

Сейчас коллектив «Сосновского» 
совхоза перевел на новый способ 
содержания 600 коров и 600 нете
лей. Для них построены и сооружа
ются простые и дешевые коровники 
на 150 коров каждый. Стоимость 
каждого из них не превысит 52 ты
сяч рублей. Переоборудуются и 
старые помещения. Б одном из 
отделений создана опытная фер
ма по беспривязному содержанию 
300 коров. Здесь сооружены два 
параллельно расположенных ко
ровника на 150 коров каждый 
(из расчета 4 квадратных метра 
на каждую корову). Длина их —  80 
метров, ширина —  7 метров. Стол
бы кирпичные. стены —  глинобит
ные. Перекрытия —  беспотолочные, 
с глино-соломенной кровлей. Окна—  
в крыше. Устраивается свободный 
выход на выгульный дворик. Пло
щадь дворика —  12 квадратных 
метров на одну корову. Полы в ко

ровниках земляные, хорошо уплот
ненные. Ежедневно для подстилки 
насыпается 2 — 3 килограмма из
мельченной соломы в среднем на
корову.

На выгульном дворе, между ко
ровниками, размещено специальное 
доильное помещение, в котором 
размещен кормозапарник (для подо
грева воды), вакуум-насосная, бы
товая комната для обслуживающего 
персонала, моечное отделение и до
ильная площадка на 16 станков. 
Дойка группы в 16 коров занимает 
10 минут, а всего стада —  не бо
лее 2,5 часа.

В связи с перестройкой работы 
на ферме все заготовленные корма 
— сено, солома и силос будут раз
мещаться около коровников на вы
гульной площадке.

Вот как  выглядят выгульный 
двор и доильный зал для беспривяз
ного содержания 300 коров.

ежемесячно зарабатывает по 75 0—  
800 рублей, а общие расходы на 
фонд заработной платы уменьши
лись в полтора раза. Труд всех ра
ботников фермы оп.тачивается в за
висимости от количества надоенного 
молока.

Первое время были сомнения, не 
будет ли перерасхода кормов при

К советско- 
йеменским 

переговорам
в  результате переговоров, имев-* 

ших место между йеменской прави
тельственной делегацией и Государ
ственным комитетом Совета Минист
ров СССР по внешним экономиче
ским связям, 1 декабря в Москве 
подписан протокол к  соглашению 
между Советским Союзом и Йемен
ским королевством об экономиче
ском сотрудничестве от 11 июля 
1956 года. Пр.отоколом предусмат
ривается оказание технического со
действия Советским Союзом Йемену 
в развитии сельского хозяйства.

Протокол подписали председатель 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по внешним эко
номическим связям С. А. Скачков и 
глава йеменской правительственной 
делегации принц Сейф уль-Ислам 
Абд ар-Рахыан

(ТАСС).

МИЛИЦ: одна корова-кормилица в 
течение двух месяцев выкармливает 
три теленка. За период лактации 
такая корова способна выпоить 9 
те.чят. Воспитание телят под корова- 
ми-кормилицами значительно облег
чит труд телятниц. Кроме того, опыт 
показал, что телята при таком мето
де воспитания растут более крепки-

Рис. 1. План разатещения фермы на 300 голов, где введено бес
привязное содержание коров.

1 и 2 — коровники;' 3 — нчвес; 4 — доильный зал: 5, 6  — на. 
земные силосные траншеи; 7 — стога сена; 8  — стога соломы; 9 — 
дворовая площадка.

Верхняя стрелка С-Ю указывает северное и южное направления

Рис, 2. План доильного зала ta 16 коров.

Были опасения, что скот будет 
плохо переносить холода. Практика 
показала другое —  коровы стре
мятся дольше быть на свежем воз-

Иаземное силосование силоса в буртах открывает свободный 
бы коровы не топтали силос, бурт обгорожен передвигающейся

дост.уп животным к кормам. Что. 
изгородью — щитом.

Фото Г. Вороновой.

духе, в помещение заходят лишь в 
плохую погоду и в сильный мороз. 
Д.тительное пребывание животных 
на воздухе укреп.тяет организм ж и 
вотных, закаляет его. Иное дело, 
когда корова на привязи —  она 
боится и сквозняков и сырости.

Прошло несколько месяцев. Какие 
результаты принес совхозу новый 
метод содерясания коров? Как нам 
сообщил директор совхоза тов. Ви- 
рич, надои молока за десять месяцев 
по сравнению с прошлым годом по
высились на 40 килограммов от ко
ровы. Если раньше 300 коров об
служивали 36 человек, то теперь—  
только 14. Интересно отметить при 
этом, что много лет подряд в совхо
зе не увеличивалось количество ко
ров в расчете на каждого работника 
фермы. Даже, ко1да было введено 
механическое доение, нагрузка ос
талась прежней: по 8— 9 коров на 
каждого работника. И только 
внедрение беспривязного содер
жания коров изменило дело. Теперь 
на каасдого работающего на молоч
ной ферме приходится по 2 1 — 22 
коровы. Вместе с тем, значительно 
облегчился труд животноводов, про- 
изводите.чьность его возросла в три 
раза. Заработная плата каждого ра
ботника фермы увеличилась вдвое 
при значительном сокращении рабо
чего дня. Теперь вместо 400 —450 
рублей каждый работник фермы

ПРИ ПРИВЯЗНОМ СОДЕРЖАНИИ ДЛЯ ОБСЛУЖИВА. 
НИЯ 300 КОРОВ ТРЕБОВАЛОСЬ 36 РАБОТНИКОВ.

ПРИ БЕСПРИВЯЗНОМ СОДЕРЖАНИИ ЭТО КОЛИЧЕСТ. 
ВО СКОТА ОБСЛУЖИВАЮТ 14 ЧЕЛОВЕК.

вольном кормлении. Но эти опасе
ния оказались напрасными. В 
первые дни животные буквально не 
отходили от кормушек, но очень 
скоро вошли «в норму» и теперь не 
поедают корма сверх установленной 
нормы. Поэтому запасы кормов 
созданы на площадке из расчета 
суточного рациона на корову: 2 ки
лограмма сена, 10 килограммов со
ломы, силоса от 20 до 30 кило
граммов, концентратов от 1 до 1,5 
килограмма.

Работники совхоза пришли к  вы
воду, что давать коровам соль в ни

ми, здоровыми, стойкими к  заболе
ваниям. Для телят около ко
ровника устраивается пристройка. 
Сооружение ее обойдется совхозу 
только в 8 тысяч рублей —  в де
сять раз меньше, чем уходило на 
строительство капитальных телят
ников.

Беспривязное содержание коров 
—  новый метод для работников 
совхоза. Естественно, много еще не
доделано, не учтено. Нам, напри
мер, кажется не совсем правиль
ным, что доярки получают оплату 
лишь за налой молока.

ПРИ БЕСПРИВЯЗНОМ СОДЕРЖАНИИ КОРОВ РЕЗКО 
УВЕЛИЧИВАЕТСЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА. ОБ. 
ЛЕГЧАЕТСЯ ТРУД РАБОТНИКОВ ЖИВОТНОВОДСТВА, 
СОКРАЩАЕТСЯ РАБОЧИЙ ДЕНЬ РАБОТНИКА ФЕРМЫ, 
А ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА КАЖДОГО РАБОТНИКА ФЕРМЫ 
УВЕЛИЧИВАЕТСЯ В 2 РАЗА. ОБЩИЕ РАСХОДЫ НА 
ФОНД ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ РАБОТНИКОВ ЖИВОТНО. 
ВОДСТВА УМЕНЬШАЮТСЯ В ПОЛТОРА РАЗА.

Отъезд из Москвы 
правительственной 
делегации Йемена
1 декабря из Москвы отбыла 

йеменская правительственная деле
гация во главе с братом короля 
Йемена заместителем министра 
иностранных дел и генеральным ди
ректором МИД принцем Сейф уль- 
Ислам Абд ар-Рахманом.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Йемена и Советского Союза, йемен
скую правительственную делега
цию провожали член Президиума 
Верховного Совета СССР В. И. Усти
нов. заместитель Министра иност
ранных дел СССР А. Л. Орлов и 
другие официальные лица.

(ТАСС).

де соли-лизунца не следует. В этом 
случае не обеспечивается потреб
ность организма в соли, коровы 
меньше пвют воды. В совхозе дают 
коровам мелкую соль от 70 до 100 
граммов на голову непосредственно 
в смеси с концентратами.

Каковы дальнейшие п.чаны работ
ников совхоза? Они планируют 
внедрить подсосный метод выращи
вания телят при помощи коров-кор-

Главное в новом методе содер- 
асания животных —  наиболее ра
циональное использование сил и 
средств, резкое повышение произ
водительности труда, снижение се
бестоимости производства молока 
при наименьших затратах.

Этот новый метод заинтересует 
работников животноводства нашей 
области как очень выгодный и, 
безусловно, найдет широкое приме
нение. «Ь. I ■; ..

По следам 
неопубликованных 

писем
А. Форрат написал в редакцию 

о недоставке его телеграммы по 
адресу.

Начальник Томского областного 
управления связи тов. Григорович 
сообщил, что телеграмма была 
утеряна работницей Томского те
леграфа Зиминой, на которую на
ложено взыскание.

Чунасова, проживающая по пе
реулку Лесному, 17 (г. Томск), 
спекулировала квартирой, при
надлежащей местному Совету, по
лучая за нее ежемесячно 2 0 0  

рублей.
Заведующий Томским город

ским финансовым отделом тов. 
Лопатин сообщил в редакцию, что 
Чунасовой предъявлен к уплате 
подоходный налог за доход, полу
ченный от сдачи квартиры.

ДЕЛО РАССМАТРИВАЕТ 
ТОВАРИЩЕСКИЙ СУД

30 ноября в восьмом ц^хе мано
метрового завода состоя.чось заседа
ние товарищеского суда.

...Люди с нетерпением жда.чи на
чала суда. Ведь сегодня разбирается 
дело их товарища по работе —  
штамповщика 8-го цеха Григория 
Григорьева. Судьба товарища беспо-

ЕСМ—гроза 
хулиганов

Вот их фамилии: Шустов Иван и 
Устименко Иван. Оба —  рабочие 
завода «Томкабель». Недавно на ве
чере в МСЛ1С0ЮЗН0М клубе они на
пились пьяными и устроили скандат. 
Скольким людям они могли испор
тить настроение в хороший воскрес
ный вечер, если бы в дело не вме
шались члены бригады содействия 
милиции Владимир Шадрис, Влади
мир Бажов и Степан Салтыков. Куда 
делась вся смелость пьяных «геро
ев», когда к  ним подошли бригад- 
мильцы. Дебоширы тотчас притих
ли. Через несколько минут они 
оправдывались в отделении мили
ции.

Когда дежурят члены бригады 
содействия милиции В. Шад
рис, В. Бажов и С. Са.лтыков, 
хулиганам и пьяницам нет прохода. 
Недавно за добросовестное отноше
ние к  своему общественному пору
чению и высокую сознате.льность 
они были награждены похвальными 
грамотами управления внутренних 
дел Томского облисполкома.

У нас не будет случаев наруше
ний общественного порядка, если 
все граждане будут проявлять та
кую  же непримиримость к  хулига
нам и пьяницам, какую  проявляют 
члены бригад содействия милиции, 
если вся общественность будет по
могать членам бригад в их очень 
нужной, очень полезной деятельно
сти.

А. ЖИЛИН, 
участковый уполномоченный.

коит всех. Поэтому до начала за
седания рабочие обмениваются мне
ниями. спорят.

I I  вот заседание началось. За 
столом сидят —  председатель това
рищеского суда, главный конструк
тор Л. В. Бермак, члены суда —  
кадровые рабочие Ф. С. Бурцев и 
И. М. Колесников. Оглашаются до
кументы, имеющиеся в деле.

Г. Григорьев оскорбил контро.ле- 
ра и мастера нецензурными слова
ми.

После^того, ка к  Г. Григорьев и 
свидетели рассказали о совершен
ном проступке, один за другим ста
ли выступать рабочие цеха. Став
ший мастер тов. Ширман говорит о 
том. что если несколько лет назад 
грубая нецензурная брань была не
редкостью в цехе, то сейчас она —  
чрезвычайное происшествие.

для

И 
по-

—  Брань уже давно ушла .....
большинства рабочих нашего цеха 
в прошлое. —  сказала Валентина 
Кедрова. —  Мы все боремся за ис 
коренение пережитков прошлого
обязательно всем коллективом __
можем Г. Григорьеву исправиться.

Выступающие резко осуждали 
проступок Григорьева. В то же вре
мя и резчик В. Лугин, и сменный 
мастер В. Курова, и начальник це
ха тов.-Ковригин и другие высказа
ли твердую убежденность, что Гри
горьев исправится. Да и сам он 
перед лицом товарищей дал крепкое 
рабочее слово: «Исправлюсь!».

Суд удаляется на совещание. Про
ходит несколько минут, и оглашает
ся решение суда: объявить Григо
рию Григорьеву предупреждение.

В. ВОЛОДИН.

Д Р У З Ь Я  П Р И Р О Д Ы
Состоялась первая областная 

конференция членов Всероссий
ского общества содействия ох. 
ране природы и озеленению 
населенных пунктов,

С докладом о работе оргбюро 
областного отделения выступил 
его председатель Н. В. При. 
кладов. Томское областное от
деление насчитывает 6 .1 0 0  
действительных членов общест
ва.*16.248 учащихся, входящих 
в юнощескую секцию, и 166 
коллективов. В области создано 
1 2  городских и районных отде
лений и 170 первичных органи
заций на предприятиях и в уч
реждениях.

Члены общества проводят 
большую работу по содействию 
охране природы и озеленению 
населенных пунктов. Специаль
ная комиссия провела учет зе

леных насаждений в Томске. В 
этой работе приняло участие 
около 300 членов общества. 
Сейчас Томское городское от
деление общества .занято раз

работкой проекта плана озеле- 
ирння на последующие три го
да.

Члены секции охраны фауны 
выступали с лекциями, активно 
участвовали в проведении «дня 
птиц». По инициативе секции 
в Томском совнархозе проведе
на конференция по охране во
доемов от загрязнения.

Члены юношеской секции 
участвовали в проведении ме
сячника сада и леса. В 120 се
лах области учащиеся семи лет
них и средних школ помогли 
очистить лесосеки в государст
венных и колхозных лесах. 
Учащиеся 70 школ области вы
ращивают кроликов.

На конференции был избран 
областной Совет из 25 человек 
и делегаты на II Всероссий
ский съезд общества.

Накануне конференции со
стоялось общее собрание обще

ства мичуринцев Томска, на ко
тором было решено слить ми
чуринское общество с город
ским отделением общества со
действия охране природы и 
озеленению населенных пунк
тов.
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ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Строительство домов на Маршалковской улице 
в Варшаве. (Фотохроника ТАСС).

ПХЕНЬЯН, 1 декабря. (ТАСС). 
Успешно закончилась «декада Со
ветской Сибири», проводившаяся 
с 20 по 30 ноября в самой север
ной провинции Корейской Народ
но-Демократической Республики 
—  в Северном Хамгене.

В ходе декады, организованной 
по просьбе населения провинции, 
проводились мероприятия по даль
нейшему укреплению корейско- 
советской дружбы и сотрудниче
ства.

В городах и селах провинции 
состоялись вечера дружбы, в ко
торых приняли участие советские 
специалисты, оказываюшие техни
ческую помощь на предприятиях

провинции. Для трудящихся бы
ли проведены многочисленные бе
седы и лекции, посвященные ко
рейско-советской дружбе, успехам 
сибиряков и всего советского наро
да в строительстве коммунизма, 
были организованы фотовыставки 
и показ документальных фильмов 
о жизни и замечательных трудо
вых успехах сибиряков, состоя
лись музыкальные и литературные 
вечера.

В дни декады грудящиеся про
винции Северный Хамген направи
ли многочисленные дружествен
ные письма на предприятия, в 
колхозы и учебные заведения Со
ветской Сибири.

НА ЖЕНЕВСКОМ СОВЕЩАНИИ 
ТРЕХ ДЕРЖАВ

НА VII СЪЕЗДЕ ВСРП
БУДАПЕШ Т, 1 декабря. 

(ТАСС). Сегодня во второй день 
работы VII съезда Венгерской со
циалистической рабочей партии 
утреннее заседание началось с вы
ступления главы делегации . Ком- 
муипстической партии Советского 
Союза' Первого секретаря ЦК 
КПСС Н. С. Хрущева.

Речь Н. С. Хрущева, продол
жавшаяся около полутора часов, 
была выслушана делегатами съез
да II гостями с огромным внима
нием и неоднократно прерывалась 
бурными аплодисментами.

В заключение своей речи 
Н. С. Хрущев огласил текст при
ветствия Центрального Комитета 
КПСС VII съезду ВСРП.

Заключительные слова привет
ствия вызвали горячие, продолжи
тельные аплодисменты присутст
вующих. Все встают. Когда Ники
та Сергеевич Хрущев поднимает
ся с трибуны на свое место и 
дружески обнимает Яноша Када
ра, аплодисменты раздаются с 
новой силой.

После краткого перерыва нача
лось обсуждение отчетного докла
да Яноша Кадара и доклада Иене 
Фока о директивах по второму пя

тилетнему плану развития народ
ного хозяйства Венгерской Народ
ной Республики.

Первым в прениях выступил 
делегат из области Воршод —  
директор металлургического ком
бината имени В. И. Ленина в 
Диоыдьере Янош Немешкери. За
тем слово было предоставлено ди
ректору Среднезадунайского
угольного треста Иштвану Хида- 
ши и секретарю Будапештского 
горкома ВСРП Дежэ Кишшу.

На утреннем заседании с речью 
об актуальных вопросах государ
ственного и экономического руко
водства выступил член Политбю
ро ЦК ВСРП председатель прави
тельства ВНР Ференц Мюнних.

Подводя итоги деятельности 
правительства со времени его соз
дания. оратор подчеркнул, что на 
основании достигнутых успехов 
можно сделать вывод, что на
правление его работы было пра
вильным. Правительство в основ
ном хорошо выполняет свои зада
чи по проведению в жизнь поли
тики партии.

Весьма значительное место в 
речи Ференца Мюнниха было уде
лено роли и значению местных

ЗА СОТРУДНИЧЕСТВО МЕЖ ДУ СОВЕТСКИМ 
СОЮЗОМ И США

НЬЮ-ЙОРК, 1 декабря. (ТАСС). 
Выходящая в Сент-Луисе газета 
«Пост-диспетч» опубликовала ре
дакционную статью, в • которой 
приветствует подписание соглаще- 
ния между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами о науч
ном сотрудничестве в области 
ядерной энергии как «первый 
шаг на длинном пути в правиль
ном направлении». «Хотя в на

стоящее время состоится 
только небольшим числом ученых, 
—  говорится в статье, —  естест
венно ожидать, что эта программа 
будет расти... Это могло бы при
вести к широкому обмену знания
ми в. атомной области. Такая про
грамма не представляет никакой 
угрозы для безопасности, посколь
ку речь идет лишь о мирном по
тенциале атома».

Отставка министра обороны США
ВАШ ИНГТОН, 1 декабря. 

(ТАСС). Секретарь Белого дома 
по вопросам печати Хэгерти объ
явил сегодня, что президент Эй
зенхауэр принял давно уже наме
чавшуюся отставку министра 
обороны СШ А Нейла Макэлроя. 
В письмах, которыми обменялись 
Макэлрой и Эйзенхауэр, Макэл
рой ссылается в качестве причи
ны отставки на «соображения 
личного характера». Макэлрой за
явил. что после отставки он соби
рается продолжать деятельность в

качестве одного из руководителей 
мыловаренной компании «Проктер 
энд гамбл».

Новым министром обороны 
СШ А назначен бывший филадель
фийский банкир Томас С. Гейтс, 
С 1953 по 1957 год Гейтс яв
лялся заместителем министра во
енно-морского флота США, а с 
1957 до начала этого года —  ми
нистром военно-морского флота, 
после чего он был назначен пер
вым заместителем Макэлроя.

органов государственной власти —  
Советов.

После окончания выступления 
Ф̂ еренца Мюнниха на ’ съезде 
объявляется перерыв.

БУДАПЕШТ, I декабря. 
(ТАСС). Вечернее заседание седь
мого съезда ВСРП сегодня нача
лось выступлением члена Полит
бюро ЦК Коммунистической пар
тии Китая Тань Чжень-линя, пе
редавшего горячие поздравления 
участникам седьмого съезда 
ВСРП от Центрального Комитета 
и всех членов Коммунистической 
партии Китая.

Затем продолжалось обсужде
ние докладов Яноша Кадара и 
Иене Фока. Выступавшие расска
зывали об. успехах социалистиче
ского строительства на местах и 
единодушно подчеркивали. что 
главным источником этих успехов 
является правильная политика 
партии.

На сегодняшнем вечернем засе
дании с приветствиями к VII съез
ду ВСРП выступили руководитель 
делегации Французской коммуни
стической партии Жак Дюкло, а 
также главы делегаций Итальян
ской коммунистической партии и 
Марокканской компартии.

Ж ЕНЕВА, I декабря. (ТАСС). 
Сегодня состоялось очередное за
седание представителей СССР. 
СШ А и Великобритании по выра
ботке договора о прекращении ис
пытаний ядерного оружия.

Советская делегация предаржи- 
ла поправки к проекту стая>и о 
функциях контрольной КОМИСРИЩ 
внесенному ранее делегацией

США. Поправки советской деле
гации имеют целью уточнить роль 
контрольной комиссии как главно
го руководящего органа во всей 
системе контроля за соблюдением 
договора о прекращении испыта
ний ядерного оружия. Западные 
делегации заявили, что они' изу
чат поправки советской делегации.

Признание неудач
ВАШИНГТОН. 1 декабря. 

(ТАСС). После очередной неудачи 
СШ А с запуском ракеты в направ
лении Луны в американской пе
чати появился ряд новых статей, 
подчеркивающих серьезное отста
вание Соединенных Штатов от 
Советского Союза в области ис
следований космоса. Так, ежене
дельник «Америкэн уикли» —  
воскресное приложение ко многим 
американским газетам —  опубли
ковал статью бывшего начальника 
отдела исследований и усовершен
ствований при штабе американ
ской армии генерал-лейтенанта 
Д. Гэвина, подчеркивающего, что 
Соединенным Штатам потребуется 
пять лет, чтобы сравняться с Со
ветским Союзом в космических 
достижениях.

Вашингтонская газета «Стар» 
приводит заявление работника на
ционального управления по аэро
навтике и исследованию космиче
ского пространства: «Когда я
впервые вошел в это управление 
год назад, мы говорили о том, по
чему нам потребуется год для то
го, чтобы догнать. Сейчас мы го
ворим о пяти годах». Эта же газе
та пишет, что Америка сможет 
добиться таких успехов в косми
ческом пространстве, которых уже

достиг Советский Союз, не рань
ше середины 60-х годов.

Вместе с тем некоторые из ав
торов подобных статей пытаются 
использовать факт отставания 
Соединенных Штатов в космиче-. 
скях исследованиях для возрожде
ния военного психоза и активиза
ции гонки вооружений. Тот же Гэ
вин в упомянутой статье старает
ся внушить читателю мысль, что 
успехи СССР в освоении космиче
ского пространства якобы пред
ставляют «угрозу» для США. 
Рассматривая космос как «страте
гическую арену» военного харак
тера, Гэвин призывает «полностью 
приспособить американскую эко
номику к нынешнему ракетн'*кос- 
мическому веку».

Выступая на страницах газеты 
«Стар», бывший министр авиации 
Т. Финлеттер также стремится за
пугать читателей успехами Совет
ского Союза в ракетной технике. 
Он призывает ускорить производ
ство в СШ А бомбардировщиков, 
баллистических ракет и активизи
ровать всю военную программу. 
Статьи Гэвина и Финлеттера пе
рекликаются с выступлениями та
ких сторонников обанкротившейся 
политики «с позиции силы», как 
Трумэн, Ачесон. Рокфеллер.

Вйзйт Аденауэра в Париж
ПАРИЖ, 1 декабря. Коррес

пондент ТАСС А. Варанов переда
ет: западногерманский канцлер
Аденауэр прибыл сегодня в Па
риж для двухдневных переговоров 
с руководящими государственны
ми деятелями Франции.

Повестка дня этих переговоров 
официально не объявлена. Как со
общает сегодня газета «Комба», 
основными темами переговоров 
между Аденауэром и государст
венными деятелями Франции бу
дут вопросы подготовки совеща
ния западных держав, воссоедине
ние Германии и берлинская про
блема, экономические взаимоотно
шения между странами Западной 
Европы, а также «франко-герман
ские спорные проблемы».

Обозреватели парижской печати 
указывают, что между Западной 
Германией и Францией по целому 
ряду важных вопросов внешней 
политики обеих стран имеются 
серьезные расхождения. «Главные 
разногласия. —  пишет правая га

зета «Орор», —  существуют по 
поводу Европы и НАТО». Газета 
«Либерасьсш» в свою очередь от
мечает наличие расхождений в 
области Экономических взаимоот
ношений между членами «общего 
рынка» и Англией, создания «над
национальных политических орга
нов в Западной Германии», вопро
са о германо-польской границе 
по Одеру— Нейссе и некоторых 
других вопросов.

Газета «Комба». близкая к ны
нешнему французскому прави
тельству, писала на днях, что 
канцлер Аденауэр попытается со
гласовать в Париже позицию 
Франции и Западной Германии 
перед «западным совещанием в 
верхах». Это совещание, по .за
мыслу инициаторов его созыва, 
должно явиться важным этапом 
подготовки западных держав к со
вещанию представителей Запада и 
Востока на высшем уровне.

Комментируя поездку Аденауэ
ра в Париж, демократическая пе

чать указывает, что главная цель 
нынешнего визита Аденауэра за
ключается в том; чтобы воспре
пятствовать дальнейшему ослабле
нию напряженности в отношениях 
между Западом и Востоком. Так. 
обозреватель газеты «Юмаиите» 
Ив. Моро подчеркивает, что Аде
науэр надеется, имея в виду пред
стоящее совещание руководителей 
западных держав, задержать 
Францию как можно дольше в ла
гере сторонников «холодной вой
ны».

Газета «Либерасьон» пишет, 
что западногерманский канцлер 
прибыл в Париж также и для то
го. чтобы накан.уне визйта главы 
Советского правительства Н. С. 
Хрущева во Францию и созыва 
совещания на высшем уровне до
биться от Франции поддержки 
своих усилий, направленных «к 
срыву разрядки международной 
напряженности, отказу от всякого 
соглашения в отношении Берлина 
и создания зон ограниченных во
оружений».

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова 

3 декабря — «Барабанщица».
Начало спектакля в 8 часов 

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
3 декабря —  новый художест

венный фильм «Баллада о солда
те». Сеансы: 8-30. 10-15, 12,
1-45, 3-30. Художественный
•фильм «Мамлюк». Сеансы: 5-15, 
•7-15, 9-15, 11-15.

Зал кинохроники 
3 декабря— цветной х.удожест- 

венный фильм «Мамлюк». Сеан
сы: 9, 11. 1, 3. 5. Новый цветной 
документальный фильм «Новая 
Болгария». Сеансы: 7. 8-30. 10. 

Кинотеатр имени И. Черных 
• 3 декабря. Большой зал —  но

вый художественный фильм 
«Баллада о солдате».i Сеансы: 
8-50, 10-35. 12-20. '2-05, 3-50,
5-35, 7-20. 9-05, ’ 10-,50. Малый 
зал —  «Мамлюк». Сеансы: 9,
10-55, 12.50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25.

ШШВШНИЕ
Четверг, 3 дёкабря 

19.00. Новая кинохроника. 
19.20. Киноочерк студии «Если 
ты коммунист...». 19.30. Концерт 
«Антон Рубинштейн». 20.00. 
«Последние известия». 20.10. Ху
дожественный фильм «Строгая 
женщина». В главных ролях: 
О. Хобькова, Г. Глёбов. И. Же- 
ваго.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 7 декабря выпускает на экраны кинотеатров кинофиль.ч

„Ф О М А  ГО Р Д Е Е В -‘
По роману М. Горького.

Сценарий Бориса Бялика и Марка Донского. 
Режиссер-постановщик Марк Донской.

« Композитор Лев Шварц.
 ̂ Роли исполняют: Игнат Гордеев — С. Лукьянов, Фома Гор- 

J леев — Г. Епифанцев; Маякин — П. Тарасов. Люба —  А. Ла- 
бецкая, Саша — М. Стриженова и др.

^  Производство киностудии им. М. Горького, 1959 г.

[I ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
им. с . М. КИРОВА

объявляет, что в среду, 16.декабря 1959 г., в 14 час. 30 
мин., в актовом зале на заседании совета института по присуж
дению ученых степеней состоится . . . .

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
доцентом Алимовым О. Д. на тему «Исследование машин 

для бурения шпуров в породах средней и высокой крепости», 
представленной на соискание ученой степени доктора техни- 
lecKHx наук.

с  диссертацией можно ознакоми1ься в читальном зале ин- 
гтитута.

Производственным мастерским 
Томского медицинского института 
требуются на постоянную работу: 
плотники, электромонтеры и раз
норабочие.
, Обращаться; г. Томск, Москов

ский тракт, 2 . 2 — 2

Лесоперевалочной базе требу 
ются: пилоправ, слесарь.электро, 
сварщик в шофер на грузовую ав
томашину.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1 -а.

2 —  2

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
им, С. М. КИРОВА

объявляет, что в понедельник, 14 декабря 1959 г., в 14 час. 
30 мин., в актовом- зале института на заседании совета меха
нического факультета по присуждению ученых степеней со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
старшим преподавателем Смокотиным Г. Я. на тему «Ис

следование стойкости некоторых деталей машин ударного 
действия», представленной на соискание ученой степени кан. 
дидатв технических наук.

.С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин. 
ститута.

Томский инженерно-строительный институт

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей:

заведующего кафедрой «Автомобильные дороги» —  про
фессор или доцент, асснстентов по кафедре «Строительные 
конструкции».

Срок конкурса — 10 декабря 1959 года.
В конкурсе на замещение должности заведующего кафедрой 

могут принимать участие также высококвалифицированные 
специалисты с большим производственным стажем, не 
Щие ученой степени и звания.

Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2. 2

имею-

1

Спорт

в  г о с т я х  у  к и т а й с к и х  

ф у т б о л и с т о в

За oifflOM мелькали •постройки, 
рисовые поля. Поезд подходил к 
городу Тяньцзинь. Первое, что 
бросилось нам в глаза, когда мы 
вышли из вагона.— это цветы. Их 
было так много, что казалось весь 
перрон расцвел сплошным ярким 
букетом.

Встречали нас очень теттло, на 
вокзал пришли спортсмены, пре̂ д- 
ставители общественности города, 
заводская молодежь. Нас обни-ма- 
ли, пожимали руки, улыбались, 
слышались приветствия, щелкали 
затворы фотоаппаратов. Перевод
чики едва успевали переводить 
сыплющиеся со всех сторон воп
росы.

В гостинице нас окружили боль
шой заботой. Делали 'Все, чтобы 
мы чувствовали себя, как можно 
лучше.

В последующие дни мы совер
шили по городу много экскурсий. 
Побывали в рабочей коммуне, в 
университете, в порту, на комби
нате, выпускающем текстильное 
оборудование. Познакомились со 
спортсменами этих предприятий и 
учреждений. А  с футболистами 
комбината даже провели совмест- 
нута тренировку. Нас много рас
спрашивали о советском спорте.

Город Тяньцзинь по праву счи
тается одним из спортивных цент
ров Китая. В нем много прекрасно 
^орудованных спортивных cooipy- 
жений: стадионов, площадок,
спортзалов, красивый бассейн. 
На Всекитайской спартакиаде 
футбольная команда ТяньцЗ'Иня за
няла второе место. Но первую 
встречу мы провели не с ней. 
Тяньцзинские футболисты в это 
время находились в Пекине, где 
играли с чемпионом Швеции 
командой «Юргорден».

Первыми вымпелами мы обме
нялись с футболистами города 
Чанчуня, которые навестили нас в 
Тяньцзине.

Китайские спортсмены сразу 
предложили нам очень быстрый 
темп. Встречу мы проиграли. 
Сказалась, возможно, наша утом
ленность после длительной доро
ги.

Праздник Великого Октября нас 
застал в этом же гостеприимном 
городе. В Китае его отмечают так 
Же торжественно и широко, как и 
у нас. В канун праздника мы по
лучили множество приглашений. 
Особенно просили прийти на свой 
вечер юноши и девушки города. 
Вечер этот оказался очень инте
ресным. От нас выступил комсоог 
команды Анатолий Ченцов. Он 
поблагодарил китайских товари
щей за дружеский прием.

Затем состоялась художествен
ная часть. Среди китайских мело
дий мы вдруг услышали всем нам 
знакомую «Катюшу». ПопроС'ИЛИ 
спеть и нас, и мы хором исполни
ли «Подмосковные вечера». За
тем танцевали с китайскими де
вушками, стреляли в веселом ти
ре по забавным мишеням.

А  в заключение вечера все не- 
ли песню «Москва —  Пекин», 
причем мы на русском, а наши 
друзья на китайском языке.

7  ноября на праздничном обеде 
мы, наконец, увидели тяньцзин- 
ских футболистов, с которыми 
нам предстояло встретиться на по
ле на следующий день. Это были 
веселые приветливые ребята, .и 
мы сразу почувствовали друг к 
другу симпатию.

Встреча с тяньцзинской коман
дой, пожалуй, была самой инте
ресной. Так признали единодушно 
и спортивные комментаторы. 
Она прошла в обоюдно острых 
атаках, была полна захватываю
щих моментов и закончилась, как 
уже известно, ничейным резуль
татом —  1 :1 .

Состав тяньцзинской футболь
ной команды очень сильный. Не
сколько игроков ее входят в сбор
ную КНР.

Надо сказать, китайские болель
щики были объективны. Они 
встречали одобрительным гулом 
удачи и своей и нашей команды.

На следующий день мы выеха

ли в Пекин. Так же, как в Тяньц
зине, нас тепло встречали, окру
жили заботой, здесь мы также по
сетили много достопримечатель
ных мест.

В Пекине состоялись две встре
чи: с командой Народно-освободи
тельной армии и со сборной горо
да. Первую встречу мы выиграли, 
вторую проиграли. Это были 
очень сильные «прогивиики». • 
К тому же наша команда 
выступала не в основном составе, 
сказалось резкое изме'нение кли
мата, и некоторые из ведущих на
ших игроков заболели.

Из Пекина мы выезжаЛ’И в 
■ Ухань и Гуанчжоу, где встреча
лись с местными командами. На
до сказать, что класс этих команд 
стремительно растет. Они мало 
чем уступают сильнейшим коман
дам КНР,

Вообще хочется отметить неко
торое своеобразие в игре китай. 
оких футболистов. Они отли̂ чают- 
ся большой подвижностью, высо
кой техничностью. Стремитель
ные атаки, быстрота перемещения 
— их сильный «козырь». Игра 
их четко продумана, атаки хо
рошо организованы, совершенно 
отсутствует суетливость. Китайцы 
играют очень корректно.

Из всего этого мы сделали не
мало полеЗ'Ных ВЫВ01ДОВ. Первые 
международные встречи значи
тельно обогатили нашу команду.

Китайские спартсмены похваль
но отзывались об игре многих то
мичей и о команде в целом. Часто 
отмечали игру Ченцовых, Алдина, 
Сидорова и других.

На пропщние в Пешне в  честь 
нас состоялся банкет. На нем при
сутствовали представитель совет
ского посольства, председатель 
Всекитайского комитета физкуль
туры и спорта, футболисты,' с ко
торыми мы недавно встречались 
на поле.

От имени томсшх спортсменов 
мы вручи.ли спортсменам Пекина 
флаг, а они подарили нам свой. ,

ПровО'Жая нас на аэропорт, они 
просили приезжать снова.

Г. РАЩ УПКИН,
капитан томской футбольной
команды «Сибэлектромотор»,

Первенство 
Томска по волейболу

Продолжается розыгрыш пер
венства Томска по волейболу. Вто
рой день соревнований начался 
встречей женсних команд ушвер- 
ситета и «Труд-3». Студентки 
легко одержали победу, выиграв 
подряд три партии.

Волейболистки пол1 техническо
го института победили команду 
инженерно-строительного институ- 
та со счетом 3:1.

Остро проходила встреча меж. 
ду женскими командами педагоги
ческого института и «Труд-1». 
Лишь пятая партия решила исход 
этой интересной схватки. Эту пар
тию со счетом 18:16 выиграли 
спортсменки команды «Труд-1».

Волейболистки команды «Дина
мо» проиграли команде вТруд-2» 
со счетом 3:1.

Среди мужских команд особе̂ н- 
ио упорной была встреча спорт
сменов инженерно-строительного 
института и электромеханического 
института инженеров железнодо
рожного транспорта, 
стчденты ТЭМИИТа 
3:2.

Команду армейцев

Победили 
со счетом

со счетом
уни-3:1 обыграли спортсмены 

верситета.
В очень острой спортивной 

борьбе проходила встреча волей
болистов педагогического и поли
технического институтов. Поли
техники побелили со счетом 3 :0 . 
но каждая партия давалась им с 
большим трудом.

6  декабря состоится третий 
день соревнований.

М. БРЕСТОБИЦКИИ, 
главный секретарь соревнований.

Редактор Б. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Горпищекомбинату требуются 
на постоянную работу: бухгалтер, 
бухгалтер-нормировщик, работ,
ники планового отдела.

Обращатьгя; г. Томск, улица 
Белинского, 58. 2— 1

Томской роствнице требуются 
на шютоянную работу: дворник,
уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 8 6 . 3— 3

Совет народного хозяйства, 
партийное бюро и местный ко
митет совнархоза с прискорби
ем извещают о преждевремен
ной смерти члена КПСС, глав
ного инженера треста «Томлес- 
желдорстрой»'

БОРОДИНА
Александра Николаевича,
последовавшей 30 ноября 

1959 г., и выражают искреннее 
соболезнование семье покойно
го.

Машиняо.дорзжному отряду 
135 требуются на постоянную 

работу: разнорабочие, каменщики, 
ученики.каиенщики, плотники, 
бетонщики и грузчики.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел калоов.

3— 2

Томскому обкому ДОСААФ 
требуются: инстр.укторы, плотни, 

ки, техник.строитель.
Обрящеться: г. Томск, плошадь 

имени В. И. Ленина. 3, отдел 
кадров

2 — 2

ОРГАНЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО СТРАХОВАНИЯ
РСФСР ЗАКЛЮЧАЮ Т ДОГОВОРЫ СМЕШАННОГО  

СТРАХОВАНИЯ ЖИЗНИ

с гражданами р. возрасте от 16 до 60 лет на срок 5, 10, 15 
или 20 лет на различные страховые суммы.

За страхование уплачиваются взносы ежемесячно, размер 
взносов зависит от возраста, страховой суммы и срока страхо
вания;

ДОГОВОРЫ СТРАХОВАНИЯ ОТ НЕСЧАСТНЫ Х  
СЛУЧАЕВ

с 1'ражданами в возрасте от 16 до 70 лет на срок от 1 года 
до 5 лет (по договору, заключенному от 3 до 5 лет, предостав
ляется скидка в размере 5— 10— 15 проц.) на различные стра
ховые суммы.

За страхование уплачиваются взносы в размере от 2 руб. 
50 коп. до 12 руб. в год с каждой 1.000 рублей страховой 
суммы в зависимости от профессии лица, желающего застра
ховаться.

ГРАЖДАНЕ! ЗАКЛЮЧАЙТЕ ДОГОВОРЫ 
СТРАХОВАНИЯ ЖИЗНИ.

За справками об условиях страхования и для заключения 
договора обращайтесь в районные инспекции или к агентам 
госстраха.

Управление государственного страхования 
по Томской области.

Адрес редакции: гор. Томск 
вузов, школ и культуры —42-
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